

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Del banquete al señor Cruz Conde en Sevilla.—La presidencia del banquete y una parte de las mesas.—El señor Cruz Conde rodeado de un grupo de comensales.

Aceites pesados "SHELL" para motores Diesel "GAS - OIL"

El más adecuado para motores tipo Diesel y Semi-diesel, por su gran rendimiento, limpieza y economía de consumo.

La **Sociedad Española de Comercio Exterior**, Dirección comercial de la **Sociedad Petrolífera Española**, con sus modernas instalaciones de almacenamiento y distribución y con su organización comercial extendida por toda España, facilitará cuantos detalles se le pidan sobre cualquiera de los productos marca "SHELL".

Gasolina, Petróleo, Lubrificantes, Aceites pesados, etc.

Casa central: Madrid, Paseo de Recoletos, 6.

Sucursal en Córdoba: Paseo de la Victoria, núm. 10.-Teléfono 843.-Apartado Postal núm. 24

CÓRDOBA

GRAN TEATRO.-

Compañía de Dramas y Comedias de
NIEVES BARBERO

Función para hoy lunes 4 de Octubre de 1926

A las nueve y media de la noche. 1.ª Sinfonía. 2.ª Obertura del magnífico drama en tres actos y en prosa, original de don Jacinto Benavente, titulado **La Misquerida**, creación de Nieves Barbero. — Butacas numeradas. 2.50 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradas, 0.40. La taquilla para la venta de localidades estará abierta desde las seis de la tarde. En la próxima semana estreno de **La ilustre Dama**, del aplaudido escritor cordobés don Antonio Jiménez Lora.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

Función para hoy lunes 4
de Octubre de 1926.

A las diez de la noche. — Debut de la gran atracción "**Espectáculo Moreno**". — Estreno de una bonita película en cinco partes. — Debut de **Aixa de Solís**, danzarina; **Matilde Vázquez**, conzometista; **Wences**, colosal malabarista; **Francis**, drummer grotesco; **Selvi**, maquetista y humorista y **¿Moreno?** en su inagotable y nuevo repertorio. — Butaca, 2 pesetas; Gradas, 0.30.

La taquilla estará abierta desde las cuatro de la tarde. Mañana estreno del Sketch radio dramático, estrenado en Madrid con enorme éxito de **Polo a Polo**, 20 minutos en plena carcajada.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 4 de Octubre.

En veinticuatro horas

Temperatura m. al sol y al aire libre	37.00
" " " a la sombra	30.00
" " " máxima	35.00
" " " media	22.80
Oscilación	15.60
Agua de lluvia en milímetros	0.00
Agua evaporada en milímetros	6.20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	746.80
Temperatura a la sombra	17.00
" " " de termómetro húm.	11.60
Tensión del vapor	7.70
Humedad relativa	47.00
Estado del cielo	part. nubl.
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventanilla
Recorrido en 24 horas	89.00

Anuncios económicos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descaños y enfermedades del vientro o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. — Alfonso XIII, número 58. Teléfono 92. Córdoba.

Relojes finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Academia de corte y confección; precios módicos.—Montemayor, número 8.—En la misma hacen falta criadas.

Cebada para siembra superior.—Dirigirse: Hijo de José Delgado Martínez, Pretorio, número 3.

Dos caballeros honorables desean asistencia completa con habitaciones individuales amplias y exteriores en sitio próximo al Gran Capitán. Dirigir ofertas a Habitación, Gran Capitán, número 15.

Desde el día se arrienda un piso de nueva planta, completamente independiente con cuarto de baño, en la A. Cervantes, número 30.—Razón; Duque de Hornachuelos, 1.

Garbanzos blancos especiales para siembra.—Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Llano del Pretorio, 3

José León, Almacenista coloniales, Plaza Colón, 36.—Extenso surtido de Conservas de pescados, clases especiales para cerveterías y tabernas; especias puras, en grano y molidas para matanzas; pimiento molido picante y semi-dulce de La Vera, y dulce extra de Murcia, clases garantizadas; tripas saladas para embutidos; azúcar, bacalao, arroces, alubias, cafés, lentejas, dulce de membrillo, galletas, etc.—Servicio a domicilio.

Muchacho se necesita en la Librería Luque.—Diego León núm. 3.

Radiosenchas.—Si queréis ahorrar el 50 por 100 de su valor, no tirar vuestras lámparas inutilizadas; por 6 pesetas se regeneran garantizando su característico funcionamiento; probad para convenceros. Se reciben calle San Fernando, número 147, Estanco.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles y carnicería, en sitio céntrico en esta capital.—Para precios y condiciones, Romero, 30.

Se vende una máquina Singer cilíndrica izquierda, seminueva.—Razón: Pozanco, 2.

Se arriendan dos pisos y trece cocineras de nueva construcción e independientes con luz, agua y teléfono a precios módicos en la espalda del convento de San Cayetano. Dará razón Julio Sánchez, Buen Pastor número 9.

Se arrienda a pasto y labor una finca de 1.600 fanegas, situada en la carretera de Posadas a Villaviciosa, kilómetro 22, llamada Escoboso; tiene a terceras partes alcornoque y chaparral, pastos y monte. Más detalles a don Ramón Vargas Valmisa, en Villaviciosa (Córdoba).

Verdadera ocasión.—Se vende un rico escritorio, compuesto de mesa ministro, silla y seis sillas tapizadas, librería, papelería, prensa moderna; todo de roble seminuevo, barnizado en su color; precio módico.—Para verlos y tratar, Francisco Jurado Arjona, Montilla.

Venta de finca urbana.—Se vende la casa número 14 de la Piedra Escrita, hoy Obispo López Criado, sitio extratético para negocio; precio en condiciones; al firmar escritura se entrega la llave.—Razón en la misma casa, de una y media a tres.

En estos tiempos modernos el que rasca es porque quiere, con un frasquito de Tecla todos los bichitos mueren.

De la edición anterior

CONSIDERACIONES

POR LA PAZ

Tomo un periódico y como casi todos los días, un grabado viene a demostrarme la imagen de algún oficial muerto gloriosamente en funciones de guerra. El grabado de hoy es el retrato de un joven de alta frente, ojos de sereno mirar, boca de adolescente, el tronco gallardo. Parece mirar lo venidero con plena confianza en sí mismo y en su estrella. Y ha muerto.

¡Ha muerto! Esta palabra «morir» se pronuncia demasiado de prisa; debería durar más en el cerebro y en los labios para que nos diéramos clara cuenta de su terrible significado. Morir es perderlo todo, dejar de ser, entrar en el reino de las sombras, verse cara a cara con la eternidad y ante el juicio de Dios. Ese muchacho ha muerto; pero no ha muerto, como otros, derribado por alguna enfermedad; ha muerto lleno de vida, en el pleno vigor de la juventud. Ha muerto cuando no debía morir. Un proyectil ha destrozado esa frente serena y alta; esos ojos tan claros han saltado de sus órbitas. ¿Para esto vino al mundo? ¿Para esto le amamantó su madre y le crió y veló su sueño y tembló por él en todo instante, de dolor unas veces, de gozo otras y otras de espanto? Esa vida ha sido demasiado corta, la muerte ha pagado bien cruelmente tanto sacrificio.

¿Por qué ha muerto tan joven? ¿Por qué ha ido a aumentar el número de los que han muerto y mueren cuando no debían morir? ¿Por qué se muere así, Dios mío? Cuando tantos sabios y tantos hombres abnegados procuran arrancar a la ciencia sus secretos para salvar a los hombres de la enfermedad y la muerte, cuando el mundo entero procura hacer más fácil y menos triste la vida de los ancianos y se fundan por todas partes institutos y sanatorios y hospitales y parques de salud, ¿por qué otros hombres se arrojan a la muerte?

¿Es que hay algo en el mundo que valga más que la vida? Hay unas cosas llamadas patria, honor, bandera, civilización, raza, etc., que exigen el sacrificio de la libertad y a veces de la vida de los ciudadanos. Antes por la religión se hacían sacrificios; pero los modernos han borrado este lema y aun nos consuran a nosotros, los españoles, por haber guerreado por la fe en toda Europa.

En cambio, ¿no le llamamos por la civilización—menos respetable, ciertamente, que la religión—, en nombre, por cuenta y beneficio de Europa, y a pura coata nuestra. Somos el brazo de la civilización en el Rif. Puede que algún día la cuita Europa se ría de nosotros y nos acuse de retrogrados por haber querido imponer en el Rif los beneficios de la civilización... europea.

Los anteriores párrafos constituyen el principio de un artículo que empecé a escribir hace cosa de un año, cuando la guerra en Marruecos estaba más encendida y que no llegué a terminar no sé por qué. Hoy han venido a mis manos esas dos cuartillas y voy a completarlas.

La pesadilla que representaba aquella luctuosa teoría de nombres de hombres que morían en el campo de batalla, como ese oficial cuyo retrato me inspiró lo escrito, parece haberse disipado. La lista fué bien larga; el general Primo de Rivera nos lo ha dicho hace poco: fueron cuarenta mil. ¡Cuarenta mil! y de todos pudimos haber hecho la misma pregunta: ¿Por qué, Dios mío? ¿Por qué han muerto cuando no debían morir?

Es que hay una cosa que antes se llamaba codicia y ahora se llama imperialismo, y no es otra que un ansia insaciable de dominio y poder que sienten ciertos Estados de Europa y que les impide vivir en paz. Y hay otra cosa que se llama equilibrio mediterráneo y consiste en procurar que ninguna de las naciones mediterráneas sea bastante fuerte para arrinconar o dominar a las otras; mientras existe una nación del Norte que es la real señora de este mar, que no es suyo.

Por todo eso junto y combinado y por el peligro de perder la propia independencia, España ha tenido que ofrecer cuarenta mil vidas humanas en las aras de ese Moloch de la guerra y gastar en los pedregales del Rif cinco mil millones de pesetas, según ha dicho hace poco el jefe del Gobierno.

¡Así es la guerra; éanos dada la paz!

Angel Ruiz y Pablo.

EL DIA DEL PAPA

Cómo emplea el tiempo Su Santidad

Interesante por demás es conocer cómo transcurre la vida del Papa, en este período de actividad siempre intensa, pero normal, terminadas ya las fatigas excepcionales del año jubilar y del período de las beatificaciones.

A pesar de esto, el día del Papa es aún muy laborioso, y Pío XI lo ha sabido dividir con exacta y metódica precisión. Por la mañana, a las seis, Su Santidad está ya en pie, y después de una breve meditación, atiende al cuidado de su persona, asistido del ayuda de cámara. A las siete sube al tercer piso, a su capilla privada para celebrar la misa, servido por sus camareros particulares monseñores Confalonieri y Venini.

Después se retira al comedor, para hacer una frugalísima colación, durante la cual dos prelados abren la correspondencia, siem-

pre voluminosa, y leen los periódicos. A las nueve el Papa se dirige a la biblioteca para recibir al cardenal secretario de Estado, que ya se ha entrevistado con sus activos colaboradores monseñores Piaro, sustituto de la Secretaría de Estado, y monseñor Mergongini Duca, secretario de las Congregaciones de negocios eclesiásticos extraordinarios. El coloquio entre el Pontífice y su principal colaborador dura cerca de una hora, por los múltiples asuntos que este último tiene que presentar para su solución, asuntos de todas clases, desde los más delicados y diplomáticos, hasta los más sencillos, de puro carácter administrativo.

Siguen después, cuando no es día festivo, las llamadas «audiencias de cartel»; es decir, la recepción de cardenales, directores y secretarios de Congregaciones, asesores y administradores que hacen una relación exacta al Pontífice de los trabajos en curso y reciben de él instrucciones precisas.

En su biblioteca particular el Papa solo recibe a personalidades oficiales; las otras audiencias, de personas de la aristocracia, de la alta Banca, etc., etc., las concede en la «sala del Trono pequeño», antigua cámara donde murió León XIII. Allí recibe y tiene para todos una buena palatana, y si en las salas contiguas hay grupos de visitantes o peregrinos, el Pontífice continúa su visita en la misma forma, dando a todos a besar su anillo.

Cuando se retira a sus habitaciones particulares, son siempre más de las dos de la tarde. En el intervalo de las comidas—intervalo de más de siete horas—entre una y otra audiencia el Papa no toma más que unos sorbos de café.

Pío XI come solo, en tanto que dos secretarios le leen la correspondencia y la clasifican, según las disposiciones recibidas, y concluida la sobria comida, el Papa se retira a sus habitaciones para un breve descanso. A las cuatro de la tarde está de nuevo en pie y emplea dos horas en pasear por los jardines, a ratos leyendo, a ratos interesándose en las plantaciones, admirablemente cuidadas, de los jardines del Vaticano, y en los días festivos a pasear en el magnífico automóvil que le regalaron las damas milanesas.

De vistas en sus habitaciones, y después de haber tomado un ligero refrigerio, recibe el Papa en su biblioteca particular a los cardenales. Tales audiencias se prolongan casi cotidianamente hasta las ocho, y allí rodeado de los capellanes y camareros particulares, entona él mismo las plegarias, contrariamente a lo que hacen sus predecesores. León XIII que había dado el encargo de rezarle a monseñor Testoni. A las once, Pío XI se retira a sus habitaciones para cenar, encerrándose después en la biblioteca particular, hasta hora inusitada. Todo el que pasa por la plaza de San Pedro después de las doce de la noche, cuando todos duermen, ve iluminada la habitación de estudio del Vaticano. El Vicario de Cristo, reza, estudia y trabaja.

Vida universitaria

ALMA MATER

Nosotros creíamos—¡inciertos de nosotros!—que después de las enormidades que se digeron precediendo, acompañando y subsiguendo a los decretos de Silió sobre autonomía universitaria, los intelectuales de nuestro país, sobre todo los catedráticos de Facultad, que, salvo la excepción de nuestra modesta persona, son los más intelectuales de todos, cambiarían de disco, y que en vez de la labor negativa y destructora del criticismo dedicaríanse al trabajo positivo, constructor y entusiastamente afirmativo de reconocer los valores de la Universidad española, proclamarlos, defenderlos y procurar imitarlos.

Pero no es así; y a pesar de las iniciativas de insignes próceres, que han destinado a distintos Centros docentes de España sumas considerables, coincidiendo con el anuncio de reformas ministeriales de orientación plausible, y al tiempo mismo en que nuestros profesores han sido llamados a diferentes aulas de Europa y América para aleccionar a los estudiosos de aquellos países, siguen los talentos de nuestra Patria desparramados en las columnas de la Prensa, arrojando el ascua a la sardina ajena, es decir, a la flaca insidia y la enclenque y despectiva acritud de los que quieren y no pueden formar en las filas de la docencia oficial.

¿Qué prestigios, que pasen de la media docena, existen fuera de la Universidad, en ese campo de la supuesta intelectualidad? Castelar, Salmerón, Pi, Giner de los Rios, Azcárate, Moret, Montero Rios, Menéndez Pelayo, Echegaray y tantos y tantos otros, de izquierdas y derechas, como dirigieron en todos los órdenes de la ciencia, de la sociología y de la política la vida española en el pasado siglo, ¿qué fueron sino catedráticos de la Universidad?

Los solos dos Nobel que tenemos en nuestra Patria, ¿quiénes son, sino Cajal y Echegaray, catedráticos de la Universidad?

Ortega Gasset, Jiménez Asúa, Unamuno, Carracedo, Cabrera, Casares, Pi, Sela, Aranzadi, Clemente de Diego, Altamira, Melquiades Alvarez, Alvarez Ude, Tormo, Ovejero, Valverde, Rodrigo Lavín, Asín Palacios, Maestro, Pérez Bueno, Castillejo, Terradas, Rey Pastor, Quintiliano Saldaña, Plans, Melida, Besteiro, Callejo, Yanguas, Salorcada y más de cien más, cuyos talentos brillan en todas las esferas de las actividades mentales, ¿qué son sino catedráticos de la Universidad?

Y cuenta que intencionadamente no hemos querido mencionar ninguno de los *ases* en el ejercicio profesional de la Medicina y de la Cirugía, que deliberadamente no señalamos a ninguno de los catedráticos de nuestra Universidad, que premeditadamente no destacamos ninguno de los muchos prestigios que, aleccionados en las aulas aragonesas, enseñan actualmente en las demás Universidades de España.

Póngase en uno de los platillos de la balanza de la justicia la cultura la inteligencia, la laboriosidad, el interés de los universitarios, y en la otra el desinterés, el trabajo, la inteligencia y la cultura extrauniversitaria, ¿de qué lado se inclinará el fiel?

Y después de hacer esta comprobación, quitense de los platillos las personas y pónganse las cosas: edificios, instrumental, dinero que los Gobiernos emplean en la enseñanza extrauniversitaria, a un lado; dinero, instrumental, edificios que el Estado asigna a la enseñanza universitaria, a otro, ¿de qué lado se inclinará la balanza?

Los mayores dispendios, fuera de la Universidad. Los mayores rendimientos, dentro de la Universidad. Quien habla de falta de vitalidad de la Universidad española no sabe lo que se dice.

Nosotros de la nuestra podemos afirmar que, no ya en la esfera puramente espiritual, de la que es alma, tal como la Iglesia, las Facultades, la Prensa, el Ateneo, sino en las industrias, en toda clase de fomento de los intereses materiales, en la vida profesional, en las Corporaciones populares, hasta en la Banca, son universitarios los que, de un modo espectacular o silencioso, mandan, gobiernan y dirigen.

Lo que hay es que en la opinión y en los Gobiernos no ha habido ideas ni gentes que las sirvan en materia de instrucción pública más que de primera enseñanza.

Ahora parece que entramos en la segunda.

¿Cuándo se decidirá el señor Callejo de la Cuesta, que es ministro superior de Enseñanza, a ser ministro de Enseñanza superior?

Doctor Royo Villanova.

Películas españolas

Al empezar la temporada

Oclaro, díafrano se presenta el horizonte cinematográfico. Ni una nube rompe su transparencia. Nadie diría que bajo la azulada calma bulle la guerra, una guerra sin estridencias, sin ruidos, sin mortales peligros, pero llena de envidias y suspicacias. La competencia, licita cuando significa ansia de superación, es el arma que en ella se emplea.

Afortunadamente, la lucha es, en apariencia, noble, caballerosa, propia de gente que sabe conducirse con corrección. ¿Y no creéis que el mal gana mucho vestido de etiqueta? Entre un patán formado del más miserable barro y un señor adecuado, cortés, que disimula su sordidez con finos modales, la elección no es dudosa: nos quedamos con este, aún en la seguridad de recibir una puñalada por la espalda. El ladrón de guante blanco siempre nos pareció superior al vulgar malhechor. Y es que la inteligencia, hasta sirviendo a la perversidad, se hace admirar. Mas no nos salgamos de nuestro tema; volvamos al camino que en un principio emprendimos.

No obstante lo tranquilos que están—sólo en lo externo—los pelicularistas españoles, asistimos a una tremenda batalla, en la que los editores son las partes contendientes y los empresarios la neutral, la pacífica, la que con «buena intención» echa leña al fuego para luego, a la hora del armisticio, sacar mayor tajada. Es un pugilato mudo, movido, y como en las pantomimas, vence el astuto.

El «Crispín» de la farsa benaventiana, viendo en el séptimo arte el rico venero

que, manejado con habilidad, proporciona cantidades fabulosas, se coló en el campo semivirgen de la cinematografía hispana de manera que no se le pudiese expulsar; fiel a su táctica, creó intereses e inculcó en locas cabezas, de elevadas ideas, el amor a la gloria, a la celebridad. Y no es esto lo peor, sino la tacañería de los que destinan un puñado de duros a la impresión del «film» y porque no doblan, de buenas a primeras el capital invertido, se ponen a llorar como el señor Polichinela: ¡Mi dinero!... ¡Mi dinero!... en vez de escuchar la apremiante petición de los directores que, imitando al gran Napoleón, gritan: ¡Dinero, dinero y dinero...!

¡Dinero, dinero y dinero! Veintitantos años—desde que Segundo Chomón «rodó» en 1902 las primeras cintas españolas—, oyendo lo mismo, y los pudientes cruzados de brazos. ¡Qué martirio! Por fin cesó el sufrimiento. La angustiada demanda fué atendida.

Ya no es un problema en nuestra cinematografía la cuestión pecuniaria; como lo prueban muy elocuentemente, con realidades y no con promesas, las sociedades productoras de películas, que pasan del millón y de los diez millones de pesetas.

Revistamos a esas «realidades», que aguardan impacientes la orden de desfilar.

En término principal figuran «Los hijos del trabajo» y «La sirena del Cantábrico», asuntos originales de A. G. Carrasco; «El cura de aldea», según la popular novela de Pérez Escribá; «El pollo pera», descacharrante comedia, y «El pilluelo de Madrid», de Florian Rey.

En el terrano histórico y del lujo en la «mise en scène» descuellan «A buen juez, mejor testigo», adaptación de don Federico Deán Sánchez de la leyenda zorrillesca «La Virgen del Cristal» y «El médico a palos».

En el pintoresco se hallan «El patio de los naranjos», desarrollada en el cogollito de Andalucía; «Carmiña, flor de Galicia», «Mientras la aldea duerme» y «Bajo las nieblas de Asturias».

Y en el novelesco «Pilar Guerra», de Díaz Caneja; «La ilustre fregonera», de Cervantes; «Pepita Jiménez», de Valera; «El negro que tenía el alma blanca», de Insua, y «Por un milagro de amor», de López de Saa.

Y en el teatro, «Malvaloca», de los hermanos Alvarez Quintero; «Los cuatro Robinsones», de Muñoz Seca y García Alvarez; «La chica del gato», de Arniches; «El señor feudal», de Dicenta; «La malcasada», de Gómez Hidalgo, y «Moros y cristianos», de Thous y Cerdá.

Y, en el lugar escandaloso de la «españolada» «Luis Candelas», «Los siete niños de Egipto» y «El bandido de la sierra».

Y en el extravagante, «Frivolias», espectáculo cinema-musical de Arturo Carballo, López Alonso y Ramper.

Al empezar la temporada, la cinematografía patria se apresta a combatir con denuedo para alcanzar el triunfo decisivo que la coloque junto a sus compañeras de Europa y América. Pese a sus defectos—correctibles con buena voluntad—nuestro voto es más que una simple adhesión: es un ardiente e íntimo deseo de proclamar los éxitos de todas las películas citadas.

CARTA ABIERTA

Señor don Antonio Zurita Vera, ex-alcalde de Bujalance.

Mi querido y admirado don Antonio: Tan grande es la influencia que sobre mi usted ejerce y tales las circunstancias que expone en su manifiesto, obra póstuma de su vida municipal, sobre la Farmacia municipal del pueblo de Bujalance, que sacándome del rincón de mi propia y justificada modestia, me veo obligado, como réplica a tan famoso documento, contestarle con el siguiente escrito:

No quiso su modestia de buen alcalde al dejar de regir los destinos del pueblo de Bujalance, marchar sin que en sus sienes luciera la corona de laurel, a que tiene derecho y que no sería yo el llamado a escatimarle, si el laurel recogido para tejer esta ofrenda no fuera en perjuicio de unos profesionales dignos de todos respetos y consideraciones.

Poco acostumbrado a que mis costillas sirvan de trampolín para cómodos encumbramientos en fáciles saltadores de la razón y de la justicia, ha de permitirme una explicación breve y sencilla sobre la generosa obra del saliente Ayuntamiento en la fundación de la Farmacia Municipal.

En primer lugar haré constar que tanto mi compañero de titular como yo, hemos sido atropellados en nuestros derechos. Acudimos a un concurso abierto por el Ayuntamiento y con él contratamos, guiados más por el cariño al pueblo que nos vio nacer que por mezquinos intereses, como hace presumir en su escrito el señor Zurita Vera. Por práctica sabía yo que era de gran peligro el despacho de la Beneficencia Municipal, pues el cobro de ella era pura fantasía, y así lo puedo asegurar cuando el Ayuntamiento, presidido por usted, últimamente y en votación improcedente acordó denegar un crédito de 9.412 pesetas, cuyo pago solicité; cantidad que se adeuda a la Farmacia que rige en la actualidad por varios meses de Beneficencia y impagados por el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento, digo, no respetó lo contratado y, ateniéndose a su voluntad soberana, rescindió todo lo hecho, sin que por nosotros se faltara a ninguna de las cláusulas estipuladas, sino que, por el contrario, las robustecimos en favor del vecindario de Bujalance y en contra de nuestros intereses, rebajando un 30 por 100 sobre la vigente tarifa de Beneficencia. Baja a la que no se nos podía obligar, pues el reglamento de empleados municipales en su artículo 85 bien claro prohíbe a los Ayuntamientos que puedan rebajar el sueldo a sus subordinados.

No he de comentar las ventajas que con la instauración de la farmacia municipal se reporten al pueblo, que si tiene la fortaleza de las cuentas rendidas, permitaseme que las considere ilusorias, puesto que es aventurado presumir una cantidad fija en medicamentos, siempre sujeta a las enfermedades que pudieran sobrevenir. Hágase una inspección en la farmacia recién adquirida y verán si es difícil asegurar que se ha comprado una farmacia surtida de medicamentos para siete meses, máxime si se tiene en cuenta el número de enfermos acogidos actualmente en las listas de Beneficencia.

Existen en Bujalance tres titulares de Medicina, correspondiéndole a cada titular trescientas familias «pobres», o sean novecientas en total, y actualmente hay en dichas listas 1.196 familias, que hacen un total de 6.000 individuos acogidos en la Beneficencia municipal.

Solo en este proclamado altruismo del ex-Ayuntamiento de Bujalance debo manifestar que se hace en contra de intereses míos, sin que por ello, como el tiempo dará la razón salga beneficiado el vecindario pobre, ni menos esté tan completamente atendido como hasta aquí, ni tan poco la seriedad de un Ayuntamiento que tan fácilmente olvida lo que contrató con dos dignos profesionales.

Y ya, casi, casi, la razón me hizo publicista.

Perdóneme, mi excelente amigo, esta pequeña expansión, que también la gente del pueblo tiene su corazóncito, como dijo el sainetero, y más cuando le asiente la razón en la forma que acompaña a su muy devoto amigo y s. s. q. e. s. m.,

M. de Latorre.

Córdoba 2 de octubre de 1926.

NOTICIAS LOCALES

De Quintas

El soldado José González Escobedo, perteneciente al regimiento de Artillería de Montaña de Ceuta, cuyo domicilio se ignora, deberá presentarse en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento, para hacerle entrega de un documento de interés.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño deña Ascensión Castro Urbano, esposa de nuestro querido amigo don Pedro del Río Campos. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado. Nuestra enhorabuena.

Mejoría

Se encuentra mejorado de su afección a la vista, don Antonio Jiménez Cañas.

Lo celebramos.

Destino

Ha sido destinado a la dirección del Banco Central de Valencia, en cuya capital ha establecido una nueva sucursal, nuestro estimado amigo el probo y competente empleado don José Verdú Guijarro.

Lo sentimos

Se halla gravemente enferma la señora doña Carmen Osuna, viuda de don Ángel Torres.

Le deseamos un rápido y total restablecimiento.

Cobro de Créditos y Acuntos Judiciales en Cataluña

OFICINA JURIDICA ADMINISTRATIVA

Carlos Caballero

Abogado colegiado

Balmes, 61, pral.

BARCELONA

Por el 25 por 100 incluidos todos los gastos judiciales.—Consulta 5 pesetas.

Abonos a 25 informes comerciales: 125 ptas.

Anoche en los espectáculos Gran Teatro

Estreno de «¡Señorita!...»

La compañía de Nieves Barbero puso anoche en escena por vez primera ante el público cordobés la comedia en cuatro actos, original de Juan José Lorente y de Nicolás Navarro, intitulada «¡Señorita!...»

La obra venía aureolada por la buena acogida que el público madrileño le había dispensado ante el marco escénico del teatro Lara.

Sin embargo, pese a tal sanción, a nosotros no llegó a «convencernos» lo estrenado.

«¡Señorita!...» posee en sí no escasos aciertos, más a poco que penetremos en la obra hallaremos que los mismos se dan aislados, cual destellos fugaces, tanto más luminosos cuanto más escasa es la duración de su potencialidad.

La producción de Lorente y Navarro se basa en un asunto vulgar, tan vulgar y manido que a fuerza de haberlo visto en escena, podemos afirmar que habíamosle oído. Es la eterna quimera: el matrimonio que en plena felicidad ve turbada la paz conyugal por mediación de las artes de un tercero desdeñado. Ruptura temporal y la necesariamente ineludible reconciliación. El telón que baja, el público que bate palmas en honor de los intérpretes, el teatro que es desalojado y a casita «que ya escampa».

Tal es en síntesis la arquitectura de la obra anoche estrenada.

Sin embargo y en honor de la verdad, hemos de señalar aquellos aciertos que en un principio apuntábamos.

Uno de ellos, el más importante, es la colocación e intervención semicontinuada de Encarnita Pérez, personaje que presta vida animado aspecto al desfile isócrono de escenas que el público presiente y que constituyen agrupadas y muy estiraditas, jeta-ro actos!

Encarnita Pérez es una madrileña de pura cepa, con un sentir y un pensar, digna de codearse con sus hermanas gemelas las hermanas de los sainetes de Arniches.

Este personaje fué encarnado insuperablemente por la primera actriz Nieves Barbero. Bien, muy bien, fué sacado adelante este personaje, y con él toda la obra, ya que el resto de intérpretes pusieron de su arte todo lo posible a fin de llenar no escasos huecos que daban margen a apreciar la elasticidad con que fué concebida «¡Señorita!»

Raimundo, el yanqui de «Chamberis», fué excelentemente interpretado por Edmundo Barbero; Carmen Echevarría, Engracia B. Vega, Rosario Baus, José Abad y Francisco Fayos secundaron excelentemente la labor de sus directores.

El público cordobés, siempre hidalgo y benévolo, acogió sin frialdad la obra estrenada, sancionando con sus aplausos la meritisima actuación de las huestes que acudilla Nieves Barbero.

P. P.

Los tejidos y confecciones de EL METEC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Esclafia».

Información telefónica

El viaje del Presidente.-El Alto comisario en Marruecos considera solucionado el problema de la pacificación en Africa.-Partidos de fútbol.-Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Fehus,,)

De Madrid

Madrid 3, de la 1 a las 4 m.

La supresión de la censura

Se ha publicado un suelto de carácter oficial referente a la libertad de Prensa, manifestando que el jefe del Gobierno se muestra partidario de la supresión de la censura, y siempre ha sostenido esta teoría sin amparar lenidades. Quien delinque, debe ser castigado, y quien se ajuste a las normas de lealtad y veracidad en las informaciones, debe gozar de la libertad e independencia de juicio necesarias para el desenvolvimiento de la labor periodística.

Partido de fútbol

Se ha celebrado en el campo del «Real Madrid» un partido de fútbol, entre el titular y la «Gimnástica». Durante el encuentro dominó el «Real Madrid» al equipo contrario, venciendo por seis tantos a cero.

El raid de aviación

Al salir de la Presidencia el Director de Colonias y Marruecos fué interrogado por los periodistas acerca del vuelo a la Guinea española.

Contestó el general Jordana que serán tres los vuelos que se efectúen.

El tercero es el más interesante, pues será por Marruecos y Canarias para regresar en vuelo directo por Santa Isabel, efectuando el recorrido en veinticuatro horas.

Se concede importancia a este raid.

De provincias

BARCELONA

Final de una causa

Barcelona 2.—Ha terminado la vista de la causa por parricidio, contra el guardia de Seguridad Salvador Salazar, que mató a su esposa.

El fiscal modificó sus conclusiones, rebajando la pena a cuatro años, dos meses y un día de prisión.

El defensor pronunció una brillante defensa, pidiendo la absolución del procesado.

La causa quedó concluida para sentencia.

Traslado de presos

Barcelona 2.—Los condenados en la causa por el atentado de las costas de Garraf, Conte y Perelló, han sido trasladados al penal del Dueso para cumplir condena.

LA CORUÑA

Llegada de repatriados

La Coruña 2.—Ha llegado a este puerto el vapor «Aragón», con 271 soldados repatriados, procedentes de Africa, que han partido para sus respectivos destinos.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

MALAGA

Caida con desgracia

Málaga 2.—Cuando paseaba en bicicleta por el paseo de Reding el niño Juan Peralta Gómez tuvo la desgracia de caer, lesionándose gravemente.

Fué trasladado al Hospital Noble, donde recibió asistencia.

Sufría contusiones y erosiones diversas y conmoción cerebral grave, siendo trasladado con las debidas precauciones a su domicilio.

VALENCIA

El «Athletic» de Viena vence al «Valencia»

Valencia 2.—Se ha celebrado un encuentro de fútbol entre el equipo local y el «Athletic» de Viena, venciendo este último por tres tantos a dos.

ZAMORA

El presidente en Zamora, Valladolid, Palencia y otras localidades

Zamora 2.—A las nueve de la mañana llegó el general Primo de Rivera acompañado del ministro de Instrucción pública y autoridades.

El jefe del Gobierno visitó el Museo diocesano haciendo elogios de las obras artísticas allí acumuladas.

A su regreso descansó breves momentos en el Gobierno civil, donde se celebró una recepción, a la que asistieron el presidente de la Diputación de Orense y representantes de varias provincias, quienes pidieron al presidente que se interesara en la rápida terminación de las líneas ferroviarias de Zamora a Puebla y de Zamora a Orense.

El marqués de Estella prometió interesarse en el asunto.

A las once de la mañana se celebró una recepción en honor de Primo de Rivera, a la que asistieron diversas corporaciones, representantes de entidades oficiales y somatenistas, autoridades y elementos populares.

El presidente fué aclamado, teniendo que salir a un balcón del Ayuntamiento para recibir el homenaje del pueblo y pronunciar breves y sentidas frases, inspiradas en sentimientos patrióticos.

Después el Presidente, volvió al Ayuntamiento para despedirse del alcalde, al que abrazó como representante del pueblo, expresándole su agradecimiento por la buena acogida.

Después el presidente, en automóvil, seguido de sus acompañantes, marchó a Toro. Le acompañaron las autoridades locales de Zamora hasta el límite de la provincia.

Continuó el presidente su viaje visitando varios pueblos hasta llegar a Valladolid, después de almorzar en una finca, cuyos aristócratas propietarios lo habían invitado. Llegó el presidente a Valladolid a las tres

de la tarde, siendo recibido por las autoridades, elemento oficial y numeroso público y tributándosele un entusiasta recibimiento.

Se celebró una recepción en el Gobierno civil.

Primo de Rivera pronunció un discurso expresando su agradecimiento por las atenciones que le habían dispensado y exteriorizando su sentimiento por tener seguidamente que abandonar la localidad.

Continuó su viaje a Palencia, saliendo a las dos y media de la tarde. Lo recibieron las autoridades y el pueblo en masa. Hubo recepción y después visitó varias obras.

En Palencia visitó el monasterio de San Isidro.

Llegó el presidente a la ciudad a las cinco y cuarte, dirigiéndose al Ayuntamiento.

En los sitios estratégicos se habían levantado arcos de triunfo.

Se celebró una recepción, a la que concurrieron las representaciones oficiales y el Ayuntamiento y la Diputación en pleno.

Una compañía del regimiento de Talavera, con bandera y música, rindió honores al presidente.

Marchó luego a la Diputación, siendo las seis de la tarde, asistiendo a un acto organizado por elementos de la Unión Patriótica.

El presidente de la Diputación pronunció un discurso, dando la bienvenida al jefe del Gobierno.

Novillos en Zamora

Zamora 2.—Se han jugado seis novillos salamanquines, que resultaron mangos.

José Lliguez estuvo bien en sus dos novillos, cortando la oreja del segundo. Fué ovacionado.

Vicente Barrera toreó artístico, con aplauso de la concurrencia, y cortando la oreja de su primero.

Sussoni llegó con retraso, torcando en último término los dos suyos, en los que hizo faenas valientes, cumpliendo bien con el estoque.

De Marruecos

El general Sanjurjo efectúa un viaje, inspeccionando el estado de las cabilas

Melilla 2.—El general Sanjurjo ha hecho interesantes declaraciones que publica «El Telegrama del Rif», referentes al viaje de cuatrocientos kilómetros que ha efectuado para inspeccionar el estado de las cabilas.

Estas, en su mayor parte, han hecho entrega de sus armamentos, efectuando reiterados actos de sumisión. Entre estas cabilas se encuentran las de Gomara y otras importantes.

Hace elogios del comportamiento de Ca-paz y demás jefes de columnas que operan por estos sectores, recogiendo fusiles y ac-

tos de acatamiento y fidelidad de los cabileños.

Habla de la necesidad de mejorar las comunicaciones, confiando en el advenimiento de una era nueva y buena para los fines de España.

Asegura que en el estado actual puede considerarse como resuelto el problema de Marruecos, siendo los únicos enemigos actualmente, los que viven apartados por la dificultad de comunicaciones. Los únicos rebeldes, que son insignificantes para modificar la buena situación general, han huido, refugiándose en el sur de Arley, donde se dedican al bandolerismo.

Se han recogido en esta excursión más de 50.000 fusiles, y por todas partes se han recibido muestras de sumisión.

Reitera los elogios a las fuerzas que realizan servicios de avanzadas, bajo la dirección de los comandantes generales de Melilla y Ceuta, identificados con el Alto Comisario y con las órdenes del Gobierno, que llevarán a la total y definitiva pacificación de Marruecos.

Termina haciendo elogios de nuestras tropas y del general Godet, que tan acertadamente coopera a nuestra acción.

La labor militar y política

Larache 2.—Un redactor del «Diario de Marruecos», que ha permanecido bastante tiempo con las fuerzas de vanguardia de la columna del coronel Asencio, en el frente de Tanacob, publica interesantes noticias referentes a la labor realizada durante cuarenta días en el Ajmas, con el auxilio del chef Melis el Far, habiendo llegado al desarme de los adueros, manteniendo contacto con los poblados, que se hallaban aterrizados por el castigo impuesto con motivo de los actos de salvajismo que cometieron con las guarniciones que cayeron en su poder el año 24.

Ahora les ha dicho que, cumplido el castigo, les prometía el perdón en el momento en que se sometieran.

El coronel Asencio conserva en su poder buen número de rehenes de dicha cabila.

También el periodista Alonso desmiente las informaciones publicadas en algunos periódicos franceses, afirmando que en Targuist y Sanaya nuestra situación era apurada y que el teniente coronel Capaz había abandonado la cabila de Beni Hamed, dejando a los franceses un frente desabierto de más de 100 kilómetros.

Su actuación durante la campaña le permite desmentir y calificar de falsas todas esas informaciones, que sólo pueden perjudicar la estrecha amistad e inteligencia que existe entre los Ejércitos francés y español y afirma que el teniente coronel Capaz nunca perdió el contacto con las fuerzas francesas.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Una propaganda necesaria

Es objeto de comentarios y de observaciones la estadística publicada días pasados por los periódicos acerca de los españoles que durante el año 1925 visitaron Francia y de los centenares de millones que nuestros compatriotas viajeros se dejaron en la vecina república.

Con este motivo se ha vuelto a la patriótica campaña acerca de la necesidad de intensificar el turismo en España, haciendo propaganda en el extranjero, sobre todo en América, para que el río de oro americano que anualmente circula por Europa, especialmente por Italia, Francia e Inglaterra, fecunda también, en parte, España, cuyas bellezas naturales y cuyas joyas arquitectónicas y de toda clase de arte nada tienen que envidiar a las del resto de Europa y hasta en muchos órdenes y aspectos las superan.

Es plausible esta campaña y a ella debemos todos contribuir a fin de que por medio de una propaganda discreta y eficaz se consiga estimular la curiosidad de los extranjeros y sus ansias de estudio y cultura que habrían de quedar satisfechas contemplando nuestros monumentos, estudiando nuestros museos y admirando las bellezas de esta tierra maravillosa.

Pero debe fomentarse también el turismo nacional. Hay que llevar al conocimiento y al convencimiento de los españoles la idea de que, dentro de nuestro país, hay muchas cosas dignas de visita y de estudio, sin necesidad de salir al extranjero, lo cual no quiere decir, claro está, que quienes puedan hacerlo pasen las fronteras y viajen por otros países, pues nada hay que eduque mejor ni enseñe más que viajar. Pero es que la mayoría de los españoles que van a veranear a las playas de moda del extranjero o que visitan algunas grandes poblaciones del resto de Europa más lo hacen por el prurito de decir que han estado en el extranjero que por estudiar y observar las costumbres extrañas.

Para esas personas es más «chico» poder pavonearse ante sus amistades relatando sus visitas a París, Londres, Roma, Biarritz, Deauville, etc., que diciendo que han recorrido Madrid, Barcelona, Valencia, San Sebastián, Gijón o Alicante; como también para muchos españoles, que quieren pasar por amantes de las bellezas naturales o artísticas, es de mejor gusto recorrer los campos y las ciudades monumentales de Bélgica, Italia o Francia, que viajar por Galicia, Asturias, Andalucía o Levante, donde los panoramas no tienen comparación, o que hablar de Toledo, de Sevilla, de Granada, de Salamanca, de Burgos y de tantas otras ciudades y pueblos españoles, cuyos monumentos igualan, cuando no superan, a los de las más famosas ciudades del extranjero.

Y hay que ir contra esa frivolidad, por no decir contra ese mal gusto y contra esa ignorancia. Hay que convencer a los españoles de que tenemos dentro de casa paisajes y monumentos que no solo son dignos de recorrerse y de ser visitados, sino que, en cierto modo, constituyen una obligación el conocerlos y estudiarlos.

Para combatir esa idiosincrasia y esa ignorancia hace falta una organización propa-

gandista nacional. No basta, no, con que en época de ferias y fiestas locales se impriman unos cuantos carteles y se haga propaganda nacional. Es necesario difundir por toda la nación el conocimiento de nuestra riqueza artística y hay que dar facilidades para ello. No está todo, con ser importantísimo, en repartir folletos y programas y publicar algún que otro reclamo en los periódicos. Hay que obligar a las Compañías ferroviarias a establecer viajes circulares baratos que comprendan las urbes donde haya algo digno de ser visitado; hay que cuidar de las carreteras y construir las que faltan, para que los automóviles o vehículo de turismo por excelencia, puedan circular cómodamente; hay que llevar al convencimiento de las autoridades la necesidad de higienizar y adecentar los pueblos.

Hay que estimular al capital privado para que se construyan hospedajes cómodos en los parajes de ensueño y en las cercanías de los monumentos, que tanto abundan, unos y otros, en España; hay que educar a los españoles para que sepan hacer agradable su visita a los forasteros, y hay, por fin, que despertar en todos el estímulo y el entusiasmo por lo nacional que, en la mayoría de los casos, si no es estimado como merece, es debido al poco aprecio que se suele hacer de lo que se ve y recorre a diario, pero que, con un poco de celo y labor divulgadora, llegaría a atraer la atención de los de fuera y haría que los usufructuarios de tantas bellezas se dieran cuenta del bien de que gozan.

He aquí el programa más urgente que hay que desarrollar en España en orden al turismo, si se aspira a hacer una verdadera labor cultural y si se quieren aprovechar en favor de la economía nacional muchos de esos centenares de millones que gastan nuestros compatriotas en tierras extrañas por el solo prurito de decir que han estado en el extranjero y sin avergonzarse de no conocer lo propio.

Ariel.

Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Córdoba

AVISO

Se advierte a los médicos que ejercen o piensen ejercer su profesión en esta provincia, y no estén dados de alta en la contribución industrial, la obligación que tienen de solicitarla antes del día 8 del actual, en evitación de los perjuicios que se les pudieran irrogar, remitiendo a este Colegio la correspondiente instancia dirigida al señor Administrador de Rentas públicas de la provincia, para su debida tramitación.

Los médicos que aún no estuviesen colegiados deberán remitir a este Colegio, con la instancia dicha, la solicitud de colegiación, por ser este requisito indispensable para el ejercicio profesional.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Marmol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 6 Deanes, 29 y 31.

Edición de la noche

Las fuerzas mercantiles de Sevilla ofrecen al Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana señor Cruz Conde un banquete, como homenaje de adhesión y agradecimiento por sus desvelos en pro de dicho certamen

Como anticipadamente supieron nuestros lectores por las convocatorias relativas a este mismo acto publicadas en nuestro diario, las fuerzas mercantiles de Sevilla, representadas por la Cámara de Comercio, Círculo Mercantil y Unión Gremial, acordaron ofrecer ayer domingo a la una de la tarde en la Caseta del Círculo de Labradores de Sevilla, un banquete al comisario regio de la Exposición Ibero-Americana y gobernador civil de la provincia señor Cruz Conde por la acertadísima labor que al frente del Comité viene realizando, labor que culminó con la concesión del decreto-ley de 20 de Septiembre último, por iniciativa del señor Cruz Conde recabado, por el que el Gobierno de S. M. hace suyo el déficit que de la completa realización del presupuesto general de obras resulte.

El anuncio de este homenaje produjo excelente efecto en la opinión sevillana, especialmente entre sus fuerzas vivas, más atentas de ordinario que las demás a exaltar los valores positivos de la sociedad sevillana y a fomentar y a viabilizar las iniciativas y las actividades redundantes en provecho de la bella capital andaluza, así como provocó el consiguiente entusiasmo entre los elementos afines a la política y persona del señor Cruz Conde, quienes en número aproximado a un centenar se trasladaron desde Córdoba a Sevilla para asistir a este acto de gratitud y justicia.

A la una de la tarde la caseta que en el Real de la Feria tiene el aristocrático Círculo de Labradores de Sevilla, estaba completamente llena de los comensales que habían de asistir al banquete. Los dos espaciosos salones de que está formada la repetida caseta habían sido ligera pero artísticamente decorados y en los muelles estaban dispuestas las mesas para el banquete, ocupando toda su superficie. De ochocientos a novecientos comensales ocuparon asientos cuando el señor Cruz Conde entró en el salón, siendo saludado por la concurrencia puesta de pie con un estruendoso aplauso que duró largo rato.

El almuerzo, que se sirvió exquisitamente por el Pasaje Oriente, se ajustó al siguiente menú:

Entremeses; huevos revueltos con trufas; filetes de lenguado, salsa Mayonesa; pollo salteado, cazadora; jamón en dulce y galantina; bizcocho helado; frutas variadas; postres.—Vinos: Cruz Conde; Rioja tinto. C.ª Vinícola; champan-Roederer; café, cacao Domecq.—Cigarro.

Un sexteto interpretó durante la comida escogidas composiciones.

Con el señor Cruz Conde tomaron asien-

to en la presidencia: a la derecha, el alcalde de Sevilla señor conde del Bustillo, presidente de la Cámara de Comercio señor Díaz Molero, alcalde accidental de Córdoba señor Junquito, presidente de la Unión Comercial señor Arenas, presidente de la Diputación de Sevilla señor López Cepero, presidente del Círculo de Labradores señor Parias, vicepresidente del Comité de la Exposición señor Ramírez de Oreste, vicepresidente de la Cámara de Córdoba don José de Rioja, por el presidente del Círculo Mercantil de Córdoba don Hermenegildo Pintado, presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla, presidente de la Cámara Minora don Hilario del Camino, presidente de la Unión Gremial don Laureano Jiménez, director de la Escuela Industrial, presidente del Colegio de Agentes Comerciales don Anibal Fernández, presidente de la Asociación de empleados de Escriorio señor Gámero y secretario de la Unión Comercial señor Molet, y a la izquierda, el gobernador militar vizconde de Belloch, presidente del Centro Mercantil don César Alba, representación del Excmo. señor Cardenal señor Holgado Yusta, gobernador civil de Córdoba señor Cabello Lapiedra, presidente de la Audiencia señor Escalera, presidente de la Diputación de Córdoba señor Santolalla, vicerrector de la Universidad señor Oazo, delegado regio para la represión del contrabando, señor Delegado de Hacienda de Córdoba don Manuel Danvila, señor marqués de Albetos, presidente de la Cámara Agrícola de Córdoba don José Riobó, presidente de la Cámara de la Propiedad señor Amereno, secretario del Gobierno civil señor Montilla, director de la Escuela de Comercio, síndico del Colegio de Corredores de Comercio, presidente del Colegio de Agencias de Urbanas presidente del Colegio Pericial Mercantil, presidente de la Asociación de Dependientes y secretario del Centro Mercantil señor López Meléndez.

En la mesa destinada a Córdoba recordamos, entre otros, los señores siguientes:

Alcalde interino, don Luis Junquito; gobernador civil, señor Cabello; presidente de la Diputación, don Francisco Santolalla; Delegado de Hacienda, don Manuel Danvila; diputados provinciales, don José Riobó, don Isidro Barbudo, don Manuel Baquerizo, don José Cárdenas, don Alfonso Linares y don Antonio Castilla; concejales, don Rafael Eraso, don Rafael Cruz Conde, don Rafael Molina Abela, don Nicolás..., don Manuel García de la Plaza, don Enrique Salinas, don Amador Fragero y don Manuel Roses.

Por la Cámara de Comercio, el vicepresidente, señor Rojas; secretario, don Antonio Ramírez, y don Leoncio Carmona, don Rafael González López y don José Riobó hijo; delegados gubernativos, don Antonio Jordán, don Rafael Padilla y don Ramón Escofet; alcaldes de Castro del Río, Priego, Palma del Río, Espejo y Posadas, y una comisión, don Fernando Martínez, administrador de Rentas; don Pedro Sánchez, jefe de la contabilidad de la Delegación; exalcalde, don José Sanz Noguera, don José de Sandes, don Vicente Mesa, don Manuel Pineda, don Guillermo García Carrasco, don Evaristo Velasco y don Manuel Baena.

Ingenieros don Vicente La Puente, don Aurelio Rodríguez, don Rafael Montijano y don Rafael Márquez; juez de Marchena don Rafael Calvo de León Torrado; don Ramón Márquez, don Fernando Usano, don José Cañete del Rosal, don José Vázquez de la Torre, don Emilio Jimena, don Rafael Urbano, don Enrique Gámez, don Pedro Villoslada, don Agustín Fragero, don Julián Pérez-Barquero, don Joaquín Villalonga, don Javier Ruiz del Portal, don Juan Ruiz Rodríguez, don Francisco Rivera Rey, don Matías García, don Pedro y don José Gutiérrez Fernández, don Romualdo Castro, el jefe de Pósitos y periodista don Julio B. Muñoz, don Victoriano Aguilera, redactor de «El Defensor de Córdoba»; don Ramiro Roses, director de LA VOZ, y redactor gráfico señor Santos.

A la hora de los brindis, el señor Díaz Molero ofreció el banquete en nombre de las clases mercantiles, por medio del siguiente discurso, que leyó:

«Excelentísimo señor: El presidir sin títulos para ello, la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad, me obliga a levantarme en este acto, siendo como soy el último de los comensales, para dirigirme a V. E. en nombre de las clases mercantiles de Sevilla, lo que es para mí un grande honor, honor por representar a estas clases y honor por dirigirme a persona de tanto valer como es V. E.

Cumplo ante todo, señor excelentísimo, el deber de saludar respetuosamente a V. E., a las dignísimas autoridades de Sevilla y Córdoba que honran este acto con su asistencia; a las representaciones enviadas por la ciudad hermana y a la Prensa, haciendo a todos presente el agradecimiento del comercio y la industria de Sevilla por su adhesión a este acto.

Nos hemos congregado aquí hombres de trabajo; no tenemos otra ejecutoria que esta, la de hombres trabajadores, que es a lo

más grande a que podemos aspirar, pues siendo trabajadores cumplimos tres fines altísimos, tres fines santos: la ley Divina del trabajo impuesta por Dios al hombre, el sustento de nuestra familia y además somos energía, vida, sangre, riqueza y prosperidad de la madre Patria.

La madre Patria, señores, mágico nombre que, al pronunciarlo, hace estremecer de cariño los corazones de sus hijos. Todo lo que al engrandecimiento de la Patria vaya dirigido nos parece poco a los que tanto y tan de veras la amamos.

Por esto, todo hombre que ame a la Patria y trabaje por su engrandecimiento es digno de aplauso, es digno de elogio, de que se le tributen homenajes como el presente, que ofrescemos al señor Cruz Conde, hombre amantísimo de España y hombre trabajador hasta el sacrificio.

No tenéis idea, comerciantes sevillanos, de la labor del señor Cruz Conde; sin desmayar un momento, con voluntad de acero, con mano de hierro, ha trabajado en la Comisaría regia de la Exposición.

Yo, que por razón de mi cargo de vocal interventor del Comité, convivo con la Comisión permanente, veo a diario el trabajo realizado, proyectos estudiados, presupuestos, plantillas de personal, asuntos difíciles resueltos; y esto durante semanas, durante meses, labor callada, pero labor constante y eficaz.

Pero esto no era bastante para un espíritu como el del señor Cruz Conde. Había que celebrar el Certamen como se había concebido, grande, soberbio, de magnificencia no superada por nadie; en una palabra: digno de Sevilla y digno de España, y se tropezó con la falta de elementos, falta de numerario; las aportaciones del Estado, la de la Diputación y las de la ciudad por medio de su Ayuntamiento, que había colaborado espléndidamente y en la medida de sus fuerzas, ayudado por las clases mercantiles que contribuyeron y siguen contribuyendo a las obras que se realizan en la Exposición, no eran bastantes, faltaba más, se necesitaban más recursos y el señor Cruz Conde, trabajando siempre, inspirándose en los más altos intereses de la patria, consigue del Gobierno de S. M. el decreto-ley de 20 de septiembre que asegura a Sevilla, que sin más sacrificios de su Ayuntamiento, ni de los habitantes de la ciudad, podamos celebrar el magno Certamen con todo el esplendor con que la patria debe recibir a sus hijas las repúblicas americanas.

Ya sabéis, señores, lo que es el señor Cruz Conde un español que trabaja sin desmayar un momento por el engrandecimiento de la Patria. Para agradecer esto, nació la idea de celebrar este acto, para que las clases mercantiles sevillanas pudiesen saludar al señor Cruz Conde y honrarle su gratitud por cuanto ha hecho en beneficio de Sevilla y especialmente de su Comercio e Industria.

Recibid pues, Excmo. señor, la expresión de nuestra gratitud y el ruego que os hacemos de que hagáis presente al Gobierno de S. M., y de un modo especial al Excmo. señor marqués de Estella, este agradecimiento, por lo mucho que le debemos y señaladamente, por el decreto-ley de 20 de Septiembre y por la concesión a Sevilla del Aéreo puerto terminal de la línea de dirigi-

bles a Buenos Aires, con tanta insistencia pedida por las entidades mercantiles de Sevilla.

Os decía hace un momento, que esta disposición del Gobierno, conseguida por el señor Cruz Conde, redundaba de un modo especial en proporcionar beneficios al Comercio y a la Industria, pero también he de deciros, que si bien es verdad que estas clases contribuyen de manera espléndida a los gastos de la Exposición por el pago de los arbitrios que impone la prórroga y ampliación de las leyes de 1914, en la que tanto y con tanto cariño e interés colaboró la Cámara de Comercio; si también es verdad que la Cámara encontró toda clase de facilidades en sus electores dispuestos a contribuir a la magna obra de la Exposición, también es cierto, y yo como hombre sincero debo confesarlo, que no encontré en muchos el entusiasmo por la obra, y sin entusiasmo, señores, haríamos una obra artística, una obra acabada, pero esta obra sería efímera y sin resultados prácticos para el porvenir.

Para levantar palacios, fuentes y jardines, solo hacen falta brazos y dinero, para la espiritualidad de la obra, para que ésta produzca frutos de unión entre las naciones, para que la obra pase a la posteridad y sea el lazo definitivo entre España y América, es necesario construir estos palacios sobre nuestros corazones llenos de entusiasmo, y entonces estos palacios serán eternos porque sus cimientos son el alma de España y las agujas de sus torres llegan al cielo como plegaria a Dios por la unión de los pueblos y de los hombres.

Hoy, gracias a V. E., las clases mercantiles ven que es un hecho el Certamen Ibero-Americano con magnificencia no superada, plétórico de riqueza y de arte, y sienten ya el entusiasmo por la gran obra.

De desear es, señores, que no desmayemos en estos entusiasmos, antes por el contrario, que los avivemos constantemente, prestando no solo nuestra ayuda material sino también nuestra cooperación moral que vale infinitamente más, porque con este entusiasmo y con esta cooperación es con lo que daremos cima a la obra de la Exposición, que elevará a Sevilla a una altura digna de su historia y de su fama.

Yo levanto mi copa por la prosperidad de España, por el engrandecimiento de Sevilla y por el éxito del Certamen Ibero-Americano, por el señor Cruz Conde y por el Comercio y la Industria de Sevilla, haciendo votos porque al clausurarse la Exposición podamos reunirnos todos en un acto como este, donde sintamos la satisfacción de haber agrandecido a Sevilla por haber sabido cumplir con nuestro deber.

Grandes aplausos premiaron el elocuente brindis del señor Díaz Molero.

A continuación, el alcalde de Sevilla, señor conde de Bustillo, leyó unas cuartillas en las que se asociaba en nombre del pueblo de Sevilla al merecido homenaje que se tributaba al comisario regio de la Exposición Ibero-Americana señor Cruz Conde, por su gestión tenaz, inteligente y abnegada en pro de los más altos intereses de la ciudad. Terminaba manifestando que el Ayuntamiento de Sevilla se dirigía al Gobierno para pedir que se concediera al señor Cruz Conde la gran cruz de Isabel la Católica, como escaso premio a sus altos me-

recimientos. Una estruendosa ovación acogió las últimas palabras del alcalde.

Invitado por el señor Cruz Conde se levantó a hablar el señor Santolalla, quien fué saludado con una cariñosa ovación. La ovación se repitió cuando el señor Santolalla saludó a los comenales diciendo: Queridos hermanos de Sevilla.

Se justifica de intervenir en este acto diciendo que lo ha requerido para ello el señor Cruz Conde, lo que ya sería bastante por razones de subordinación y afecto, pero además le congratula extraordinariamente de que por su modesta persona se dé voz a la provincia de Córdoba, halagadora ocasión que él aprovecha para expresar el sentir cordobés en aquel centro del alma sevillana.

Añade que no es orador, y por eso no podrá oírse galas de estilo ni al homenajeado, aunque bien lo quisiera, ni siquiera a Sevilla, no obstante que sus seductores encantos brindan fácil sugestión a la elocuencia; pero ni la pobreza de sus recursos evitarán que exponga una idea central, síntesis de su deber en relación con el acto que se celebra y es la siguiente: Cuando el señor Cruz Conde fué destinado al Gobierno civil de Sevilla y a la Comisaría regia de su maravillosa Exposición, un ambiente frío, si no hostil, acogió esta designación justificada, hostilidad que no se fundaba en motivos personales porque el designado tenía en su haber, llevaba entre sus manos una vida anterior modesta, pero inmaculada, y una historia de aciertos administrativos que constituyen uno de sus gloriosos títulos al frente de la administración local cordobesa; pero es que el señor Cruz Conde era cordobés y como es frecuente entre hermanos, Sevilla sentía el recelo de nuestra vecindad, sentía como un instintivo agravio la designación de un cordobés para tan alto cargo, porque se abrigaba la sospecha de que vencerían en él los amores cordobeses a los deberes sevillanos. Atronadores aplausos, vivas a Córdoba, a la provincia hermana, a Sevilla por parte de los cordobeses. La ovación dura largo rato.

Cuando el señor Santolalla reanuda su discurso añade: Y frente a esa actitud de Sevilla que hoy se rinde con entusiasmo, pero con dignidad, al ilustre patricio cordobés, yo os digo que si el señor Cruz Conde ha merecido vuestro homenaje y la gratitud de Sevilla, lo debe no solo a su talento, no solo a su esfuerzo, no solo a su rectitud y al favor que su noble conducta inspira al Gobierno de S. M., lo debe principalmente a que en el cumplimiento de sus deberes sevillanos ha sido fiel al espíritu de Córdoba, que siente por Sevilla entrañable amor fraternal porque las diferencias y las rencillas que la vecindad crea y la mútua debilidad justifican, se abogan para Córdoba en el espíritu inmortal de Andalucía, núcleo de España, orgullo de la raza, faro del mundo, y porque la Exposición, aun siendo sevillana en su origen, en su desarrollo y en su localización, es de Andalucía, es de España y se brinda al mundo como un puente de oro ante América y la vieja madre que canalice el entusiasmo, el cariño y la exaltación de los valores inmortales de Andalucía. Entusiasta ovación que se prolonga por largo rato; vivas a Córdoba y Sevilla.

Termina diciendo que al levantar la copa entre las manos brindando por Sevilla, brinda todo Córdoba con él y así pone en este acto reverencias religiosas, pues se celebra el rito de amor de dos pueblos hermanos. Gran ovación.

A continuación se levanta el señor Cruz Conde, al que se tributa una ovación que dura largo rato y se lanzan vivas al gobernador y comisario regio de la Exposición.

(Lamentamos no poder ofrecer una reproducción completa del bellissimo discurso del señor Cruz Conde, sutil de concepto y brillante de palabra; pues, las frecuentes interrupciones y aplausos dificultaron grandemente la labor del periodista.)

Empieza manifestando que en la presente ocasión para él no es un tópico, sino que tiene pleno sentido la frase un poco ritual de que la emoción le apaga la voz y como él, por otra parte, tiene acreditado que no es hombre que se rinda al ormulismo, se permite la sinceridad de decir que la hora presente es más para sentir que para hablar. Saluda en primer lugar a las autoridades populares de Sevilla, quienes llevan hasta él en este acto el aura del alma popular, y luego es salir al reparo—añade—de quienes a este respecto dicen que las actuales autoridades no están consagradas por el voto popular, arguyendo que su título es de más limpio origen que los que se fundaban en la usurpación de la voluntad nacional y su ejercicio está ennoblecido por un ansia constante de reafirmación y por una eficacia en la administración que nadie puede desconocer como claro origen del completo resurgimiento de la Patria. Saluda a continuación y de un modo directo al pueblo sevillano, gentil y donairoso, acogedor y noble; pueblo de la fantasía y de la gracia que ha sabido aprisionarlo en la simbólica madeja de su glorioso escudo. Atronadora ovación.

Saluda, finalmente, a las demás autoridades, representaciones y personalidades y prensa sevillanas, por lo que han contribuido siempre a facilitar su gestión y ahora a abrillantar el acto que en honor de su modesta persona se celebra.

Recoge la alusión del señor Santolalla, y dice que le produjo profunda amargura en los primeros momentos de su gestión en Sevilla esa actitud, a ratos hostil y siempre fría, con que lo recibió la opinión sevillana, pero que, no obstante esto, no le produjo ni por un solo instante una reacción de encono, porque sabía que en Sevilla se le rechazaba por una gentil xenofobia, según la cual se rechaza toda contribución extralocal al progreso de la ciudad, como buenos hijos, que aspiran a que el bienestar de la madre sea el producto exclusivo de su cariño y su esfuerzo. (Grandes aplausos.)

Esto envolvía el error de reducir el radio de la Exposición Ibero-Americana, que, si es sevillana porque Sevilla le presta sus encantos y su gracia, es española por sus patrióticos fines de confraternidad hispano-americana. Por eso mi designación no era un agravio para vosotros ni una amenaza para la Exposición, que si es de sevillanos sentirla como una parte gloriosa de la ciudad, es de españoles quererla, como un brazo de la patria que se prolonga acogedor hacia el Nueve Mundo. (Grandes aplausos.)

Agradecemos a las fuerzas mercantiles el ho-

menaje que se le rinde por el que se pretenden premiar cualidades que acaso no posea, pero que él acepta por lo que tiene de remunerador de su entusiasmo, esfuerzo y desinterés, únicas cosas que le ha puesto sin regateo al servicio de Sevilla y de la Exposición.

Añade que su gratitud hacia la Cámara de Comercio, Centro Mercantil y Unión Comercial, entidades organizadoras, será eterno, y aunque no pueda ser socio efectivo de las mismas, porque la zona de sus actividades ordinarias se compadece mal con los estatutos respectivos, él tiene a gran honor proclamar que se considera vinculado a ellas por la identificación y por la gratitud.

Añade que este homenaje no tiene un carácter estrictamente personal, sino que se encamina a glorificar la obra de todos, ya que los que menos, han dado la cooperación de sus sentimientos, lo que permitirá realizar una obra que será el exponente del espíritu de Sevilla. (Grandes aplausos.)

Corresponde este homenaje, en primer término, dice, al Gobierno de S. M., quien ha sentido patrióticamente el noble estímulo del contenido espiritual de este Certamen, lo que determinó aquella generosa actitud del presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, quien, cuando los cinco miembros del Comité permanente desarrollábamos proyectos, barajábamos cifras y enunciábamos iniciativas, dió traslado de nuestra ponencia al Gobierno con una cartilla, escrita de su puño y letra, que yo guardaré como una reliquia, sino para mis hijos, para los de mi hermano, en la que se leía: «El Estado satisfará todo el déficit que resulte de la completa ejecución de la Exposición Ibero-Americana». (Gran ovación.)

Corresponde también este homenaje a la Comisión permanente de la Exposición, a la que dedica elogios de carácter personal, que son subrayados por aplausos de la concurrencia.

Termina esta parte de su discurso, diciendo que es la primera vez que con fundamento se pueda decir que la Exposición Ibero-Americana será pronto un hecho.

Examina la significación mundial del gran certamen, y dice que él mismo nos reivindicará de la leyenda negra que pesa sobre Sevilla y sobre España, como cobarde reacción a la epopeya española de los siglos XV y XVI, pues cuando con ocasión de ella nos visiten americanos y europeos de todas las naciones, hallarán que la guitarra, los jaleos, los toros y el cante «jondo», si son expresión de la raza en horas de intimidad y sentimentalismo, no obstan al esplendor de Sevilla, reciamente conquistado por sus hijos en el duro pelear de su industria, su comercio, su ciencia y su trabajo. (Atronadores aplausos.)

Contesta a una alusión del presidente de la Cámara de Comercio sobre la falta de entusiasmo práctico de muchos sevillanos por su Exposición, y dice que no se puede atribuir a la falta de emotividad sino que es defecto de propaganda y difusión de los altos ideales que encierra, como superior contenido, el próximo certamen. Divulgamos—añade—todo el amor que España ha puesto hacia sus hijas de América en esa Exposición enlace y habremos dado un ideal para quererla y para sentirla, no solo a los se-

villanos sino a todos los españoles. (Grandes ovaciones).

Recoge las manifestaciones del alcalde relativas a que se le conceda la gran cruz de Isabel la Católica y dice que para él es bastante motivo de legítimo orgullo que la representación genuina de la ciudad le reputo merecerla y se resuelva a pedirla y que si alguna vez dicha cruz pudiera ostentarse sobre el pecho, vendría a ser en el orden civil equivalente a aquella otra, símbolo del sacrificio militar que todos anhelan y todos reverencian en el servicio por la patria, la cruz laureada de San Fernando, pues si esta acredita el heroísmo, aquella simboliza el trabajo y la abnegación en el servicio del país. (Gran ovación.)

Dice que Córdoba ha podido en estos tiempos dar una lección de cosas a Sevilla, ya que se ha puesto de manifiesto cómo consigue un pueblo lo que constituye su ideal colectivo y esta lección es de tanta mayor eficacia cuando viene de una ciudad que ha dormido un sueño letal de siglos, pero hoy ha sabido arrojar el sendal de su albornoz atávico para mostrarse lleno de vigor y modernamente orientado en el camino de su reconstitución ciudadana. (Grandes aplausos.)

Se congratula de poder servir de nexo en el abrazo que se dan en este acto Sevilla y Córdoba. (Aplausos.)

Dice que mucho más diría si se lo permitiera el cansancio y la emoción; brindó por la Patria, pero no por la Patria de sentido estrictamente geográfico, sino por el ideal inextinto de Patria de los siglos XV y XVI de gloriosos descubrimientos y abnegadas colonizaciones, glorias reverdecidas por el vuelo del «Plus Ultra» y a las que servirá de recuerdo y expresión la Exposición Ibero-Americana, donde todas las naciones de habla cervantina renovaran el lazo de sangre y el lazo de amor que las une a España. (Gran ovación.)

Brindó por el Rey, por el Gobierno y por Sevilla, pensil de España, flor del alma nacional, la ciudad alegre y amable de juventud eterna, motivo universal de amor y admiración. Una atronadora salva de aplausos, que dura largo rato, acoge las últimas palabras del orador.

Los fotógrafos tiraron varias placas del acto.

Requerimiento judicial

En la mañana del 27 de septiembre último, en el río Guadalquivir y sitio denominado cortijo «El Sotillo», fué encontrado el cadáver de un hombre como de unos 35 a 40 años, de buena estatura, regular de carnes, moreno, pelo castaño muy oscuro, ojos grandes pardos, el cual solo vestía camisa azul a listas, sin que hayan sido encontradas las demás ropas que usara ni ha sido identificado hasta la fecha, por lo que se hace un llamamiento a las personas que le conocieran y puedan deponer sobre su muerte y en particular al pariente más cercano de aquél para que comparezca ante el juzgado de instrucción del distrito de la Derecha de esta capital a prestar declaración.

RETAZOS

Cruz Conde es ante todo un temperamento romántico, enamorado de la ciudad Sultana con arrebatos andaluces. Por eso sus primeros obsequios; para la patria chica de sus amores, a la que tan espléndidamente ha embellecido, fué dotarla de jardines con flores, con agua, con mecha alegría.

El mejor y más preciado regalo para una mujer cordobesa es un ramo de jazmines que perfume sus negros cabellos. Por regla general, nuestras mujeres, como sus hermanas las de Sevilla, son morenas. Y Córdoba, la de los jazmines serranos, que escuchó los madrigales de sus poetas y tiene como pintor de sus adorables moxuelas a Julio Romero de Torres, necesitaba la compañía de sus flores, que acariciadas por el padre Sol entonarían el himno de amor a la obra benemérita que por Córdoba realizó un alcalde romántico y poeta.

Y a este homenaje deben acudir los niños de las escuelas públicas. Sus maestros harían una verdadera obra educativa y ciudadana antes de acudir a estos festejos de gratitud y de amor, explicando lo que significaba este tributo al alcalde, que supo darles jardines donde solazarse y oxígeno limpio que fortaleciera sus pulmones.

Sería esta obra de justicia del pedagogo para el señor Cruz Conde, de gratitud de la madre, que vé al gobernante interesarse por su pequeñelo, de la mujer que vé al alcalde, galante y por lo tanto poeta, que engalana a su ciudad de flores, el más preciado regalo de la mujer andaluza.

Niños, mujeres, flores, es el mayor homenaje que puede hacerse al alcalde romántico.

Y también hay otro tributo lleno de ternura para este insigne bienhechor de Córdoba, son los viejos, los viejos cordobeses, que hoy establecerán en estas mañanas de otoño, su casino en apartada plaza cordobesa, para evocar sus recuerdos y dedicar un elogio al pasado.

Son los mismos que en las mañanas primaverales acompañan a sus nietos para verlos jugar al corro, cantando; mejor dicho, proclamando el romanticismo de épocas pasadas:

¿Dónde vas, Alfonso XII,
dónde vas, triste de tí?

También debe tributarse este homenaje a Cruz Conde, que fué alcalde amante de los niños, de las mujeres y de los viejos, y por tanto, regidor de la poesía.

P. León.

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant
calefacción, cuartos de baño y gran confort
Pensión desde 10 ptas.
Auto a todos los trenes.
Caza muy frecuentada por esta provincia.

NOTICIAS LOCALES

Mejoría

Sigue mejorando en la dolencia que le aqueja el acaudalado agricultor cordobés, respetable amigo nuestro, don Gregorio García.

Nos congratulamos.

Regreso

Regresó de Aguilar de la Frontera el exdiputado a Cortes y rico cosechero de vinos don Juan de Reyes Luque.

Necesitada

Doña Carmen Osuna, viuda de don Angel Torres, empleado que fué varios años de arbitrios de este Ayuntamiento, se encuentra enferma de alguna gravedad rodeada de tres niñas pequeñas, viviendo en una habitación de favor, sin recursos de ninguna especie y por lo tanto sin medicinas ni alimento para sus niñas, suplica a las personas de buenos sentimientos la socorran con lo que pudieran para no morir de hambre. Huerto de San Agustín, sin número.

Petición de mano

Por don Joaquín Muñoz Cabrera y señora ha sido pedida la mano de la bellísima y simpática señorita Matilde Peláez Díaz, para su hijo don Francisco Muñoz, digno empleado de la importante razón social Serrateón, S. A.

¿UN AHOGADO?

Llega hasta nosotros el rumor de que ayer se encontraban «de perol» varios individuos de esta localidad en las proximidades del molino de «Lope García», y que después de la comida, uno de ellos, marchó a darse un baño en el Guadalquivir, pereciendo ahogado.

Hemos intentado confirmar esta noticia en los centros oficiales, pero nos ha sido imposible, pues aunque tienen conocimiento del rumor, no hay en ellos dato alguno del suceso.

Tendremos al tanto a nuestros lectores de cuánto se refiera a este asunto.

Desde Bujalance

En el tren rápido descendente de hoy, 2, ha marchado a la capital vecina, para asistir al homenaje que tributan al excelentísimo señor gobernador civil y Comisario regioal a la Exposición, don José Cruz Conde, las fuerzas vivas de aquella capital, nuestro distinguido amigo don Luis Cañas Vallejo, alcalde de esta ciudad.

Acompañan al señor Cañas en su viaje el primero y tercer teniente de alcalde don Juan Sotomayor Castañeira y don Luis Castro Estrada, el concejal don José Navarro González de Canales y el rico propietario e ingeniero de minas don Tomás González de Canales Castro.—C.

— Estómago-Intestinos-Higado —
Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gendomar

Universidad de Sevilla

Facultad de Derecho

Por acuerdo de la Junta de Profesores de esta Facultad, queda abierto hasta el día 10 de octubre inclusive, a las dos de la tarde, el plazo para solicitar, tanto los alumnos oficiales como no oficiales que sean pobres, la concesión de matrícula gratuita hasta el veinticinco por ciento de la matrícula total del año anterior, que ha sido en esta Facultad el de 111 alumnos oficiales y 188 no oficiales, con 431 inscripciones los primeros y 533 los segundos.

Los solicitantes, en instancia dirigida al ilustrísimo señor decano de esta Facultad, justificarán su pobreza mediante declaración jurada y firmada por sí y por su padre o tutor, con el V.º B.º del párroco y alcalde de la localidad en que residan. Los aspirantes conseguirán por relación firmada las calificaciones obtenidas en sus exámenes del curso anterior, no pudiendo alcanzar matrícula gratuita los que hayan sufrido algún suspenso en dicho curso.

La Facultad realizará las investigaciones complementarias que considere procedentes.

Las solicitudes de matrícula gratuita se considerarán como matrículas provisionales a los efectos de poder obtener matrícula ordinaria sin aumento de derechos, si hubiese transcurrido el plazo y los solicitantes no hubiesen alcanzado la gratuita.

Las matrículas gratuitas podrán perderse por faltas graves de disciplina.

La concesión se ajustará al párrafo 2.º de la Real orden de 3 de septiembre actual, («Gacetas» del 5).

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Sevilla 29 de septiembre de 1926.—El secretario, Dr. Federico Castejón.

Elim. Estomacal-
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago.
DISENTERÍA

Muy usado contra los dolores de los niños, incluso en la época del DENTADO y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Entélese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se cura, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para más días

Vente: Serrano, 28, Farmacia, MADRID y principales del mundo

El METRO no te paras nada. ni se dan muestras ni generos a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.

En el Centenario VII del Serafín de Asís

Motivos de San Francisco

Por la incomparable escritora chilena Gabriela Mistral.

La madre

Hay que empezar como el Evangelio del otro Pobrecillo, por la alabanza tuya, madre de Francisco, María italiana.

Fuiste tú, Madona Pica, la que cuajó en sus entrañas este grumo tan suave de carne que se llamó Francisco de Asís.

Ventás de Provenza y bajaste al Valle de la Umbría. En la mocedad te batieron tus robustos vientos y caminaste entre los olivares y las viñas muy bíblicas de tu país.

Llevarías un cántaro al hombro como esas mujeres que yo miro lavar al lago, y a las cuales da el ánfora que roza la mejilla, la forma de algunas flores de corola bipartida.

Por el contraste de su rudeza con tu gracia, se posaron en los ojos de Pedro Bernardone, áspero mercader.

Yo alabo tu seno, su yema para hizo el contorno de la boca de Francisco, la delicada boca para las canciones. Tu leche de mujer bebedora de soles debió ser magnífica. Lo sustentaste con exceso, y así tuvo él esa rica juventud, intensa como una púrpura.

Nosotros nos conformamos con besar arrodillados su polvo: pero tú—¡dichosa!—lo tuviste acostado en tu pecho miles de noches.

Tú le hiciste con tus harinas esos diente-cillos finos y blancos que le daban una sonrisa feliz; tú le pusiste la rica sangre que en su corazón se hizo tremenda caridad; muchas líneas de su cuerpo serían tuyas, y puede llamarse por esto «Copa de Dios», como a la otra Madre; tú le enseñaste a hablar, y por tí, no por Bernardone, tuvo ese dajo de dulzura que le reunía a los pájaros en torno, como si sus palabras fueran alpiste y cañamones dorados.

Y le hacían jugar: redondeabas el montoncito de arena rubia que él desbarataba y volvía a hacer. Así le enseñabas formas y formas, y le hacías el ojo amador de la gracia.

Su deseo de cantar fué cosa que le vino también de las canciones, con las que le anegabas sobre tus rodillas, mujer dichosa, buena para un hijo cantador.

Tú, cristiana, le deslizaste en los siete años dóciles de la infancia a tu Cristo como una gota de miel imperceptible por los oídos, y se lo hiciste tan familiar como el pliegue de tu cuello.

Y su humildad, su embriaguez de humildades que lo vendría de mirarte hacer tus trabajos de la casa, buena esposa de mercader, que nada de eso desdeñaras?

Yo te alabo tu fallo de arrebatos cuando los hipócritas te llevaron, por irritarte, la alarma de la mocedad tan ardiente de tu Francisco. Los escuchabas tranquila y sonreías solamente diciendo que con el tiempo se habría de volver un buen hijo del Señor.

Y vino el día, pero trayéndote, pobre Madona Pica, grande tribulación. Tu Francisco dejó caer de sus manos de repente todos

los regalos de la vida, hasta tu misma ternura, y se fué por los caminos a pordiosear. Las comadres, asombradas, te llevaron el nuevo escándalo, sin alterar tu larga dulzura.

Te damos gracias por esa fuentecita de alimentos que, a escondidas del terrible Bernardone, mandabas a tu loquillo a la cueva, y por aquella tu fina astucia para hacerlo escapar del encierro del mercader...

Te han agradecido los valles esas manos tan amantes que tú distes para acariciarlos, los pájaros te han agradecido la lengua con canción nueva que pusiste en el viento, y los pobres te agradecerán siempre al vendador que diste al mundo herido.

Ahora estarás en el cielo, al lado de María, y cerca de la madre de San Julián el Hospitalario, y sonreirás de una eterna sonrisa.

Las manos

¿Y sus manos?

Yo he solido encontrarlas en el reverso de una hoja que tiene vello ceniciento y afelpado.

El sayal del santo era seco y áspero; su barba era como el sayal; la mejilla estaba un poco despellejada al sol de Asís. Por esto él tenía siempre la mano extendida hacia las criaturas en que la remembranza divina se vuelve suavidad.

Se quedaban en las hierbas mucho tiempo; gozaban bien al lirio, de la base hasta la torcedura del pétalo; se dormían sobre los corderillos por el deleite del tacto prolongado.

Pero siendo manos de varón de humildad, que andaban metidas en las durezas de la vida y que no conocían oleos, bajo el dorso grueso la palma era fina y sentidora.

Al dar la mano esta palma sorprendía...

Aun cuando cayeran en la hora del descanso, se le quedaban esponjadas como si estuvieran siempre guardando una flor o un copo de lana.

En las llagas de los leprosos aquellas manos eran menos que un vientecillo de livianas.

¿Cómo le cuesta a la Naturaleza amasar estas manos para la misericordia! Después de las de Jesús se demoró mil trescientos años en tejerlas. Con más facilidad hace una frente para los pensamientos numerosos.

Cuando el dolor extiende ya como una red las vísceras padecedoras de los hombres, la tierra se opone otra vez a hacer estas manos.

Y yo suelo entre las multitudes buscarlas. La hora, como red de pescador, gotea, y es de sangre, y ya es tiempo de que vuelvan a asomar aquellas manos a las puertas de nuestras pobres casas.

La celda ajena

Oíste a un tu hermano: «Vengo de la celda de Francisco», y le llamaste para replicarle: «¿Por qué dices su celda? No es mía y de aquí en adelante la ocupará otro hermano».

¡Pobrecito, Francisco, cómo te avergonzaba poseer!

Tú tienes solo eso: un cuadradito de tierra, un metro de suelo para el silencio y para la soledad. Tú necesitas, pobrecillo, un pedacito donde quepan tus rodillas hincadas y tu cuerpo extendido para el suelo, donde vuelen tus suspiros; donde no te mi-

ren llorar—cuando te creas dejado de la mano de Dios—; donde las bromas gruesas de tus hermanos, que son un poco burdos, no te quiebren el lirio de la meditación; donde tus mismos animalitos te dejen solo. Porque la oveja familiar está acostumbrada a andar dando de topaditas cariñosas, y el lobo, vuelto fraile, se te pone en frente a cada instante y te distrae con sus ojos de brasa.

Tú necesitas ese pedazo de pavimento desnudo. Si que te quedas afuera en el patio del convento, una linda florecita de oro que tiene cuatro pétalos—llamitas perfectas—te hace bajar el semblante y rompe tu rezo. Y si ves correr el agua te dan ganas de hacer canciones...

Yo no renuncio a la celda, Francisco, necesito separarme de mis hermanos que están demasiado prendidos a sus afanes de la mesa y que tienen la lengua siempre henchida, y la vierten... y la vierten.

Pero tú entregas la celda a un hermano. Temes que comience en tu pecho esa lujuria del poseer, que no se acaba nunca.

La muerte

También sentiste la muerte, como una suñad, Francisco; al tocar tu cuerpo dócil como las cosas tenían que hacerse suavidad.

¿Cómo lo sentiste?

Se iba acercando muy callada, con talones de silencio y ojos amigos. Se sentó frente a tus rodillas; notaste que te subía por ellas una como agua de piscina, que asciendo, lenta. Te sabió por los muslos descarnados, insensiblemente. Llegó al corazón, se derramó sobre él en una ola fresca, parándose el aliento. Te rodeó la garganta en una venda un poco apretada, y el murmullo de la oración se fué aterciopelando. Su harina delgada iba espolvoreándose en los ojos abiertos.

Y te pareció que era la noche, aunque no caía bien la tarde todavía. Te extendió la mano, siempre recogida por el hábito de la caricia, y te la dejó abierta. Dejó caer poco a poco como muchas felpas espesas sobre los oídos y fué haciéndote lejanos los rezos de los frailes que estaban a tu lado. Te estiró los miembros que recogías en el lecho, hasta parecer tan pequeñito como un niño. Te dió por fin lo que mucho habías anhelado: la pérdida del cuerpo que no sentistes más. Y con un pequeño estremecimiento te desprendió el alma, recogiódote en la cabeza hasta la punta de los pies, como se recoge una llama de un tronco que arde horizontal, en una lengua alta, que subió arrebatada.

Y así te fué la muerte amiga. No pudo traicionarte; ninguna cosa desprendida de la mano de Dios sobre nuestras cabezas nos traiciona sobre este mundo, Francisco.

(De Mundo al Día, diario colombiano).

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rulo

EL METRO no te daran nada, ni te daran nuestras ni generos a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.

De la provincia

Hurto de leña

En Pedroche ha sido detenido Roque Escribano Medina, de 36 años de edad, al cual le fueron intervenidos 25 kilogramos de leña procedentes de un hurto.

Detenido

En Belmez ha sido detenido por la beneplácita el paisano José Antonio Megias Regaña, el cual había estafado varias cantidades en metálico.

Caballería abandonada

En Villanueva del Duque y por la guardia civil ha sido hallada abandonada una caballería mayor.

El mencionado semoviente ha sido puesto a disposición del alcalde de aquella localidad.

Infractor

La guardia civil de Montilla ha denunciado al vecino Juan Antonio Baena Espejo, como infractor de la vigente ley de caza.

Caballería que se extravía

Santos Pérez Ortega, de 45 años de edad, ha denunciado ante la guardia civil de Zamoranos que del paraje denominado Campos Nieves, había desaparecido una caballería de su propiedad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Un hombre apuñalado

El guardia municipal número 11, Francisco Caño, tuvo conocimiento que en la calle San Alvaro cuestionaban dos individuos.

Seguidamente trasladóse a dicha calle, encontrando a un hombre en tierra, al parecer herido, y otro que empuñaba una navaja barbera.

Acto seguido detuvo al agresor, el cual, llevado a la Comisaría de Vigilancia, manifestó llamarse Cristóbal Roldán Crespo.

El agredido, que cuenta 35 años de edad y se llama José Pareja Doblas, fué trasladado con la ayuda de varios transeuntes a la Casa de Socorro.

Los médicos de guardia, tras una detenida cura, le apreciaron una herida incisa en las regiones superciliar y temporal izquierdas con sección de músculos y vasos de ambas regiones, y otra herida de igual índole en la región costal izquierda de veinte centímetros de extensión que secciona la piel, tejido celular y músculo dorsal.

El estado del lesionado fué calificado de pronóstico menos grave.

Una vez curado pasó a su domicilio, Abéjar, número 2.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de Instrucción del distrito de la Izquierda.

Se ignoran las causas que motivaron la agresión.

Neumáticos Goodrich

Nuevos precios en baja

Más de mil neumáticos vendidos en Córdoba en un año acreditan que los neumáticos Goodrich son los mejores.

PÍDALOS EN TODOS LOS GARAGES Y TIENDAS.
Depósito: Concepción, 18.

Sucesos y denuncias

Denunciado

Por el representante de Antigua Berlanga Arrebola, dueña de la fonda «La Alegría», se ha denunciado a Cristóbal Pérez Reina, el cual se niega a abonar 50 pesetas en concepto de pupilaje que adeuda.

Malos tratos

A instancias de Dolores Cruz y Ru, de 28 años, ha sido detenida Manuela Roldán Pérez, de 22 años, por maltrato de palabra y obra.

Hurto

José Martínez Terral, de 51 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que en el establecimiento de bisutería de su propiedad le habían hurtado varias navajas de sujetos que se dieron a la fuga.

Escandaloso

Por promover fuerte escándalo en la plaza de Abastos ha sido detenido ~~Francisco~~

Otra denuncia

El chófer José Pozo Pérez, de 20 años de edad, ha sido denunciado por marchar a excesiva velocidad con el automóvil número 1.837, de la matrícula de Córdoba, por la calle Osario.

Desacato

Florentino Silva Lledado, de 21 años de edad, ha sido denunciado por desacato a la autoridad.

Insultos y amenazas

En los jardines de la Victoria ha sido detenido Antonio Heras Ortiz, de 40 años, por promover fuerte escándalo, habiendo insultado y amenazado al guardia municipal número 40.

Accidente del trabajo

Esta mañana ha sido asistido en la Casa de Socorro Francisco Prieto Murillo, de 19 años de edad.

Los médicos de guardia le apreciaron una contusión con heridas en los dedos medio y anular de la mano derecha. Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Francisco Prieto se produjo las lesiones que padece en ocasión de hallarse en la estación de M. Z. y A.

Una vez curado pasó a su domicilio.

El partido de ayer

En el Stadium Electromecánica se celebró ayer un encuentro entre los primeros clubs «Nacional F. C.» y «Córdoba F. C.» Al encuentro asistió escaso público.

Venció el «Córdoba» por dos goles a cero de sus contrarios.

Los vencedores reforzaron con Rodríguez y Sevillano, del «Electromecánica». Los vencidos hicieron lo propio con Tagnas, del «Sporting», y Mures, del «Deportivo Ibérica». —F.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

TRIBUNALES

Juicios para el día 5

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Montilla, por atentado, contra Eduardo Tomás Redas Castro; defensor, señor Espina; procurador, señor Austria.

Otra del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Ildefonso Bello Expósito y José Aguilera Povedano; defensor, señor Velasco; procurador, señor García Varo.

Otra del mismo juzgado, por el mismo delito y los mismos procesados; defensor señor Velasco; procurador, señor Baquerizo.

—Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por estafa, contra Antonio Delot; defensor, señor Mir; procurador, señor García Varo.

Otra del mismo juzgado, por el mismo delito y procesado; defensor, señor Mir; procurador, señor Jiménez.

Sentencia

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Pozoblanco, por lesiones, contra Miguel Sepúlveda Ayala (a) Chulo. Absuelto.

La procesión de ayer tarde

Ayer y a la hora anunciada, salió de la iglesia de San Agustín procesionalmente la imagen de Nuestra Señora del Rosario.

Recorrió las calles del itinerario que publicamos días pasados.

En la comitiva religiosa figuraron bati-dores a caballo, niños de las escuelas con estandartes, congregación del Rosario, la imagen de Nuestra Señora y cerrando la comitiva la banda de música del Municipio.

Todas las calles del tránsito se hallaban materialmente ocupadas por numerosísimos fieles. En la mayoría de los balcones se colgaban colgaduras e iluminaciones.

Ya bien entrada la noche regresó la procesión a la iglesia de San Agustín.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Información telefónica

Primo de Rivera sale para Mérida

Regresó de Salamanca y Zamora el jefe del Gobierno.—Una nota oficiosa sobre la cuestión de ayer.—Primo de Rivera regresa satisfechísimo de su viaje.—Mañana irá el Presidente a Ciudad Real y Badajoz.—La mañana en los ministerios.—Se ha celebrado la Fiesta de la Madre.—Toros en toda España.—Otras noticias

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 4, de las 15 a las 19 h.

Vista de una causa

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto esta mañana la causa contra el soldado de Regulares José Jiménez Ramírez, por el delito de desertión.

Presidió el general Carbó.

El fiscal, don Gregorio Montilla, solicitó para el acusado la pena de cuatro años y un día de prisión.

El defensor, don Angel Rueda de la Puente, solicitó la absolución.

La causa ha quedado concluida para sentencia.

Visitando al ministro de Trabajo

Esta mañana ha visitado al ministro de Trabajo una comisión de empleados agrícolas de Santander.

El ministro atendió a sus visitantes, prometiendo estudiar la petición de aquéllos.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó ayer con los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

A continuación hizo lo propio con el alto personal de la Presidencia y con los jefes de departamento.

Primo de Rivera regresa de Salamanca

En el tren expreso de Asturias llegó ayer a las diez y media de la mañana a Madrid el presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera, acompañado del ministro de Instrucción Pública y de sus adjuntos, de regreso de su viaje por Salamanca, Palencia y Zamora.

En la estación era aguardado por los ministros de la Gobernación, de Guerra, de Hacienda, de Estado, alto personal de la Presidencia y numerosos amigos del presidente.

El general saludó a todos los allí reunidos, haciendo interesantes manifestaciones y marchando acto seguido al palacio de Buenavista.

Manifestaciones del presidente

El presidente del Consejo de ministros hizo ayer mañana, a su llegada a la villa y corte, interesantes manifestaciones a un periodista

Primo de Rivera dijo que ve-

nía satisfechísimo de su viaje por tierras de Salamanca, Zamora y Palencia.

Añadió que por todas aquellas localidades se aprecia, aun a simple vista, las notables transformaciones sufridas en pró de una fórmula de engrandecimiento y bienestar.

Agregó que hoy lanes marcharía a Zafra y Badajoz.

—Confío en mi fuerte naturaleza—continuó el presidente—para llevar a cabo esta serie de viajes, los cuales sirven de estímulo al gobernante y hacen a éste no desmayar en la empresa acometida, por abrumador que sea el peso de aquéllas funciones.

El presidente del Consejo terminó sus manifestaciones mostrando su gratitud al vecindario de las localidades últimamente visitadas por las atenciones de que le hizo objeto.

Del viaje de Primo de Rivera

Se ha anunciado el programa a realizar durante la estancia de Primo de Rivera en Mérida, Badajoz y Ciudad-Real.

El presidente asistirá a una función de honor en Mérida.

En Badajoz, entre otros varios actos en su honor, tendrá lugar un banquete de cuatrocientos cubiertos.

Por último, en Ciudad-Real, tras visitar los más notables monumentos, asistirá a una reunión de carácter agrícola.

Reina en las respectivas localidades gran entusiasmo con motivo del viaje del ilustre general.

El presidente a Mérida

Esta tarde ha salido para Mérida y Badajoz el presidente del Consejo de ministros.

Fue despedido por los ministros, alto personal, numerosos amigos y deudos del general Primo de Rivera saludó a todos los allí reunidos, sosteniendo animada charla.

Hizo algunas manifestaciones de interés. Se le tributó una cariñosa despedida.

Una nota oficiosa

«El Noticiero del Lunes» publica una nota oficiosa sobre Tánger.

Dícase en la misma que va resultando enojosa la confección de notas sobre el asunto de Tánger.

Se añade que tal proceder es necesario ante la publicación en los diarios extranjeros de noticias y articulados completamente gratuitos y que deavían por torcidos senderos el sentir de los lectores.

Algunos periódicos extranjeros han señalado el comienzo de las conversaciones para fecha remota.

Otros han indicado la posibilidad de una intervención de las tres naciones, únicamente interesadas en Tánger.

Con carácter noticiable se inserta en la mencionada comunicación que en fecha próxima llegará a Madrid nuestro embajador cerca del Gabinete francés, a fin de ultimar la inauguración de las conversaciones sobre Tánger, las cuales han de dar comienzo en plazo breve.

Visitas al presidente

Al marqués de Estella le visitaron antes de salir para Mérida el director general de Primera enseñanza y el exdiputado a Cortes señor Romero Martínez.

Detención de unas falsificadoras de drogas

La policía ha detenido a una comadrona llamada Rosa Cabanillas y a otra mujer que se dedicaban a la venta y falsificación de drogas.

Se ha celebrado la Fiesta de la Madre

Ayer se celebró la Fiesta de la Madre española, organizada por la Sociedad Protectora de Animales y Plantas.

El acto consistió en entregar los maestros a los niños de las escuelas nacionales, ramos de flores para que se los llevaran a sus madres, explicando aquéllos la significación del obsequio.

Amenizó la fiesta la banda de música municipal, asistiendo las autoridades y numeroso público.

Toros y novillos En Madrid

Con un lleno se celebró la corrida anunciada, actuando de matadores Gitanillo de Zaragoza, Algabeno y Zurito.

Los toros fueron de doña María Montalvo, antes de Vicente Martínez, y resultaron bravísimos y pastueños, teniendo el defecto de cojear algunos de ellos. A no ser por esto la corrida hubiera sido ideal.

PRIMERO.—Gitanillo está bien con el capote, luciendo en los quites, en unión de los otros espadas.

Realiza con la mulata una faena valiente y terera y deja dos pinchazos y una estocada baja que mata. (Palmas y pitos.)

SEGUNDO.—Algabeno lancea valiente, interviniendo después en los quites vistoso y valiente.

Coge las banderillas y coloca tres pares al cuarteo, siendo ovacionado.

Con la flámula hace una faena dominadora y valiente, sobresaliendo dos pases por alto buenos y a volapié deja media en las agujas. (Ovación.)

TERCERO.—Zurito torea bien por verónicas, siendo aplaudido.

Intervienen los tres espadas en quites, escuchando aplausos.

El toro, que cojeaba algo de salida, empeora y el público arma un tremendo escándalo para que sea devuelto al corral.

El presidente cambia el tercio y sale Zurito a matar en medio de una formidable bronca.

El de Córdoba va varios pasos desde cerca y entra a matar dos veces, dejando un pinchazo y una estocada entera, buena. (Palmas.)

CUARTO.—Gitanillo que había toreado muy ceñido, hace con la muleta una faena valiente y torera y deja un pinchazo y una caída que basta. (Palmas.)

QUINTO.—Algabéño da al bicho, que es muy bravo, varias verónicas colosales.

En los quites alternan los tres espadas, entusiasmando a la clientela.

Algabéño hace una faena regular y mata dos pinchazos y media bien puesta. (Palmas.)

SEXTO.—Zurito veronicea, apretándose, rematando con media ceñida.

Con la muleta hace una faena superior, intercalando pasés altos, ayudados, molinetes, afarolados y de otras marcas, todos a dos dedos de los pitones y con grandes deseos. (Palmas.)

Volcándose en el morrillo deja media estacada superior. Como el toro no se muere, entra de nuevo y deja una estocada y descabella a la primera. (Muchas palmas, que se reniten cuando el diestro sale hacia la calle.)

En Granada

Granada 4.—Con una buena entrada se celebró la corrida anunciada.

Rafael el «Gallo» estuvo superior con el capote y la muleta, haciendo faenas pitueras, siendo muy aplaudido. Mató mejor que acostumbra, siendo ovacionado.

Juan Belmonte realizó faenas colosales, entusiasmando a la parroquia. Cortó orejas salió en hombros.

El Niño de la Palma estuvo bien en el tercero y mal en el último, escuchando quites.

En Sevilla

Sevilla 4.—Se celebra la novillada de feria lidiando ganado de Santa Coloma los diestros Andrés Mérida, Gitanillo de Triana y Mariano Rodríguez.

Mérida estuvo mal en la muerte de su primero y pésimo en el segundo en el que escuchó los tres avisos y vió marchar al toro al corral.

Gitanillo hizo grandes faenas con la capa y la muleta y matando estuvo superiorísimo escuchando grandes ovaciones.

Mariano Rodríguez que estuvo superior en su primero realizó una gran faena en el último del que se le concedió las dos orejas y el rabo.

Gitanillo y Rodríguez salieron en hombros por la puerta grande.

En Valencia

Valencia 4.—Se lidian cinco toros de la ganadería de Flores, por haber desechado los veterinarios uno, y es sustituido por uno de la vida de Soler.

Fortuna estuvo bien en el primero y regular en el segundo.

Villalta mal en uno y regular en otro, escuchando muchos pitos.

Agüero fué el héroe de la tarde, estando superior en los dos toros, a los que mató de sendos volapiés, concediéndosele las orejas y rabos de sus enemigos.

En Bilbao

Bilbao 4.—Se celebró la novillada anunciada, estando Lecumberri regular en los dos.

Hernandorena bien en ambos, y Gracia no pasó de regular.

La corrida resultó muy aburrida.

De provincias

BARCELONA

Suspensión de una corrida

Barcelona 4.—La corrida anunciada para ayer fué suspendida a causa de la lluvia.

HUESCA

Herido grave

Huesca 4.—En el pueblecito de San Felú cuestionaron dos vecinas de aquella localidad. En la reyerta intervinieron los maridos, resultando herido gravísimo el que resultó llamarse José Artigas.

El agresor ha sido detenido y encarcelado.

LA CORUÑA

Un incendio

El Ferrol 4.—Se ha declarado un violento incendio en el día de hoy, en el edificio donde se halla instalada la Mutualidad Escolar.

Las llamas destruyeron todo el edificio. En los trabajos de salvamento resultaron heridos de gravedad dos individuos.

Lo quemado se calcula que pasa su valor de varios miles de duros.

Partidos de fútbol

En Madrid

Han luchado los primeros teams del Athletic F. C. y el Unión Sporting, en partido de campeonato.

Al encuentro asistió numeroso público. Venció el Athletic por tres tantos a uno de sus contrarios.

En Sevilla

Sevilla 4.—Se ha celebrado el partido-homenaje a Enrique Gómez Muñoz (Spencer).

El encuentro había despertado enorme entusiasmo, ya que con él se inauguraba la temporada en esta capital, y por tomar parte en aquél los dos clubs rivales.

Las localidades fueron rápidamente vendidas, importando lo recaudado una bonita suma, que será entregada a la madre del difunto Spencer.

Los equipos fueron muy aplaudidos al saltar al terreno.

El encuentro fué muy movido, viéndose y admirándose la excelente escuela sevillista de filigrana, juntamente con la fogosidad y el ímpetu de los béticos.

Venció el Betis balompié por la elocuente diferencia de tres tantos a uno del Sevilla.

El resultado ha sido sabrosamente comentado.

En Bilbao

Bilbao 4.—En San Mamed han contendido el Athletic titular y el Erandio.

Los campeones bilbaínos sostuvieron un movido encuentro, en el que dominaron netamente, logrando apuntarse tres goals.

El Erandio marcó el tanto de honor en una situación de apuro ante el Athletic.

En El Ferrol

El Ferrol.—En el partido de campeonato lucharon el Racing local con el Unión Sporting de Lugo.

El encuentro fué muy comprometido, debido a la igualdad de las fuerzas de los dos clubs contendientes.

Triunfó el Unión por 4-3.

En Vigo

Vigo 4.—Han jugado en el campo de Goya el Celta, de Vigo, y el team del Unión.

Los del Celta dominaron netamente a sus contrarios, jugando a placer y desarrollando todo el juego ante el marco de sus enemigos.

Vencieron por un 5-0 aplastante.

En Zaragoza

Zaragoza 4.—Han luchado en el campo del Iberia el «once» titular con el segundo equipo del Athletic bilbaíno.

Vencieron los vascos por cinco goals a cero.

En Tolosa

Tolosa 4.—Se ha celebrado un interesante encuentro.

Asistió al mismo numeroso público. Luchaban el titular con el Esperanza, de San Sebastián.

Vencieron los primeros, tras enconada lucha, por la mínima diferencia.

Cosas de toros

La corrida de la Prensa cordobesa

Anoche se reunieron los periodistas de la localidad para tratar de la organización de una corrida, acordándose en un principio ponerse en relación con el empresario señor Molina, a fin de ultimar el cartel, el cual será, a no dudarlo, del agrado de la afición.

Al efecto, se ha designado una comisión que está realizando las gestiones oportunas y en breve podremos facilitar el cartel definitivo de la corrida de referencia.

El «divino calvo» continúa triunfando

Después del indiscutible triunfo obtenido en la plaza de Córdoba por el genial Rafael el Gallo, ha continuado su triunfo por las plazas de Madrid, Salamanca, Sevilla y otras, cosechando orejas y rabos.

Rafael se ha confirmado como estupendo muletero y certero estoqueador, coincidiendo los comentarios de la prensa en que una faena de muleta del «divino calvo», vale por todos los arrestos de los «secundones» que alternan con él por esas plazas.

La pareja Gallo-Belmonte es indiscutiblemente la combinación taurina que no defrauda a la afición.

D. P.

Eminente creación científica

Enfermos **¡OJOS!** de los ojos **PRODIGALUZ GALUZ** **PÁRPADOS**

FÓRMULA Y MARCA REGISTRADAS SEGÚN LAS LEYES

Preparado por el Dr. Martínez Menéndez

Condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

ESPECÍFICO ÚNICO EN EL MUNDO, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (Granulaciones purulentas y blenorragica, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedad venéreas, cúralas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y **CUBA PARA SIEMPRE**. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos cúranse antes de concluir el primer frasquito del específico.

PRODIGALUZ evita usar lentes.

PRODIGALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer.

PRODIGALUZ produce sensación agradable.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curareis en brevisimo tiempo usando el portentoso específico **PRODIGALUZ**. (Exijid la firma y marca en el precinto de la cubierta).

PRECIO: Cuarenta pesetas (40 pesetas) por GIRO POSTAL a la Dirección General, E. CUADRADO P. Calle Santa Engracia núm. 64, 3.º, derecha. MADRID (España).

Testimonio de Jueces, Fiscales, Jefes ejército, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 4.—Lunes. Santos Francisco de Asis, fd, y Aurea, virgen.

Santoral y cultos de mañana

Día 5.—Martes. San Plácido y compañeros mártires. Santos Froilán y Atilano y San Apolinar, Obispo.

Fué natural este Santo de la ciudad de Lugo, nació de padres pobres, pero buenos cristianos, quienes le educaron en el santo temor de Dios. Muertos éstos se retiró al desierto, donde empleaba el tiempo en la divina contemplación y en el estudio de las Sagradas Letras. Tomó después el hábito de San Benito y fundó el monasterio de Moruela, del cual fué sacado, aunque contra su voluntad, para ocupar la Silla episcopal de León. Gobernó su diócesis con admirable sabiduría y prudencia, todo cuanto tenía era de los pobres, a quienes miraba como verdaderos acreedores del tesoro de la Iglesia. El Señor le favoreció con el don de milagros, y murió el día 3 de Octubre del año 1006.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Francisco, costado este día por don Rafael Salinas Dieguez y señora, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 5, martes, a Nuestra Señora del Patrocinio en el Salvador.

San Rafael

FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granal. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 15, Almacén de Pianos, Córdoba.—Catálogo gratis.

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.—Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS